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TITULARES LOCALES  
 

  

 
 

Carecen adultos mayores de ingresos suficientes 
La zona metropolitana de Puebla-Tlaxcala se ubicó en primer lugar nacional donde los 
adultos mayores -más de la mitad- señalaron no contar con ingresos suficientes para 
cubrir sus necesidades y cinco de cada 10 personas con discapacidad consideraron que el 

desempleo es su principal problema, revelaron datos de la Encuesta Nacional sobre 
Discriminación en México (Enadis) 2010, que publicó ayer el Consejo Nacional para 
Prevenir la Discriminación (Conapred) y el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la 
UNAM. (El Sol de Puebla) 

 
 

 

Fuera marinistas de candidaturas: PRI 
Los diputados locales del PRI Jesús Morales Flores y Víctor Hugo Islas Hernández 

manifestaron que ningún marinista deberá participar en las elecciones del 2012, en las 
que estarán en juego las senadurías y las diputaciones federales, es decir, la renovación 
del Congreso de la Unión. (El Heraldo) 

   
 

 

Recuperaremos confianza de IP 
Recuperar el estado de ánimo, la confianza, el interés y las emociones de los empresarios 
para que sigan invirtiendo en Puebla, será el siguiente paso del gobierno, afirmó el 

secretario de Competitividad, Trabajo y Desarrollo Económico, Pablo Rodríguez 
Regordosa. (Síntesis) 

  
 
 

 

La UAP, más critica y democrática: Agüera  
Al asegurar que la reforma universitaria fue el inicio de la modernidad que hoy goza la 
Universidad Autónoma de Puebla (UAP), el rector, Enrique Agüera Ibáñez, y un grupo 

importante de académicos de diversas generaciones, celebraron el 50 aniversario de la 
reforma universitaria, ―aquel tiempo marcó el inicio de la modernidad, con compromiso y 
vocación para generar mejores causas y brindar mejores servicios, hoy contamos con una 
universidad más crítica, más democrática y popular‖. (Intolerancia) 

  
 

 

Inicia en mayo pago de subsidio a los viejitos 
Myriam Arabian Couttolenc anunció que el próximo 2 de mayo la Secretaría de Desarrollo 

Social en la entidad entregará los primeros apoyos económicos de 500 pesos mensuales a 
los adultos mayores de 70 años, tras recordar que esta acción es uno de los principales 
compromisos del gobernador Rafael Moreno Valle, por lo que ya se comenzó el censo y el 
registro de los posibles beneficiados.(Cambio) 

  

 
Metrobús dejará ingreso mensual por 2. 3 mdp: ST 
La línea 1 del metrobús dejaría ingresos por 2.3 millones de pesos mensuales, si se 

multiplica 7 pesos de tarifa por un aforo de 110 mil pasajeros diarios. Este último dato es 

el estimado por la empresas consultoras Logit de México y Cal y Mayor, contratadas por 
la Secretaría de Transportes (ST) para desarrollar el proyecto ejecutivo. (Milenio) 

  
 

 

RMV ofrece apertura y respeto para los cultos  
Ante más de 20 mil feligreses, ayer fueron ungidos como arzobispos auxiliares de Puebla, 

Eugenio Lira Rugarcía y Dagoberto  Sosa Arriaga. El acto se celebró en el Centro 
Expositor y de Convenciones, con la presencia de más de 30 obispos y de Christophe 
Pierre, nuncio apostólico de México. (La Jornada de Oriente) 

  

 

 

Derroche de fe en Ordenaciones Episcopales  
Cuatro décadas después, los poblanos vivieron un episodio histórico, principalmente para 
los católicos, al participar de la Ordenación Episcopal de los Obispos Auxiliares de Puebla, 

Monseñor Eugenio Lira Rugarcía y Monseñor Dagoberto Sosa Arriaga, instituidos por la 
gracia de Dios a través de las manos del arzobispo Monseñor Víctor Sánchez Espinosa, 
acompañado por el Nuncio Apostólico Christophe Pierre y el Cardenal Primado de México 

Norberto Rivera Carrera. (La Opinión) 

http://impreso.milenio.com/node/8942720
http://impreso.milenio.com/
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SEP y COBAEP solaparán reelección ilegal de Cuco Rivas  
¿Por qué el Secretario de Educación, Luis Maldonado Venegas, permitirá que hoy se 
consume una artera agresión al interior de la vida sindical de los trabajadores del Colegio 
de Bachilleres con la ilegal, espuria, y disfrazada, TERCERA REELECCIÓN de Refugio Rivas 

al frente del sindicato?. (Puebla Sin Fronteras) 
  
 

 
Ordenan a Obispos en Puebla 
Puebla cuenta desde este martes con dos Obispos auxiliares. Dagoberto Sosa y Eugenio 
Lira, fueron ordenados por el Arzobispo de Puebla, Víctor Sánchez Espinosa y les pidió ser 
buenos pastores para la feligresía poblana. (Momento) 

 

TITULARES DIGITALES 
 

 

 

Arrastra Puebla un déficit de notarios: Comisión Federal de Competencia  
Puebla registra un déficit en el número de notarios que hay respecto a otras entidades de 
la república, según un estudio de la Comisión Federal de Competencia (CFC), pues en 
Puebla hay en promedio 1.9 fedatarios por cada 100 mil habitantes, mientras que la 

media nacional es de 3.3. (e-consulta) 
  

 

 

En Santiago Miahuatlán pobladores trataron de linchar a presuntos delincuentes  
Cinco unidades destruidas, tres patrullas incendiadas, una ambulancia volcada, diversas 
oficinas del palacio dañadas y varios heridos, fue el saldo del enfrentamiento entre 
pobladores de Santiago Miahuatlán y el grupo antimotín de la policía estatal. (Periódico 
digital) 

  

 

 

Incomoda a Agüera críticas de estudiante del Tec de Monterrey  

Tras haber recibido críticas de una estudiante, el rector de la BUAP Enrique Agüera 
Ibáñez, dijo que no es posible que a través de las descalificaciones quieran superar a la 
BUAP. (Contraparte) 

  

 

 

Sacerdotes verdaderos para los más necesitados  

Sin vanagloria ni presunción, clérigos de Santa María y Santa Anita son auténticos 
guardianes de la palabra de Jesús y servidores sociales en lugares donde delincuencia, 
vicios y pobreza abundan. (Imagen Poblana) 

  
 

 

Rivera aumenta apenas en 1% recaudación del predial  
En un comparativo del primer trimestre del año pasado y este, destaca que el edil 

Eduardo Rivera logró recaudar 2.6 millones de pesos más por impuesto predial que su 
antecesora Blanca Alcalá, esto es, aumentó 1% la recaudación. (Puebla Online) 

 

TITULARES NACIONALES 

 
 

 

Cobran sólo 12% de multas de CFC 

El año pasado, sólo se cobró el 12% de los 190 millones 320 mil pesos que impuso de 
multas la CFC, la mayoría, por prácticas monopólicas. (Reforma) 

  

 

 

Van 116 cuerpos; acusan a Zetas 
El secretario de Gobernación, Francisco Blake, señaló que la violencia se ha originado por 
la incapacidad local para actuar oportunamente, por la falta de eficacia para enfrentar a 
la delincuencia y por el involucramiento de agentes de seguridad con el crimen. (El 

Universal) 
  
 

 
Emplaza Calderón a un “ya basta” contra criminales 
En una comida con empresarios de Coahuila, el mandatario planteó no confundir los 
ataques al gobierno y las fuerzas armadas con el deseo legítimo de los mexicanos de 

tener seguridad y paz. (Milenio)  

http://www.contraparteinformativa.com/
http://coma.depuebla.com/diario.php?idp=11
http://impreso.milenio.com/
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Suman 120 los cuerpos hallados en Tamaulipas 
Este martes fueron hallados 32 cuerpos más en las fosas clandestinas del municipio de 
San Fernando, Tamaulipas, con los cuales se incrementó a 120 el número de cadáveres 
exhumados en el ejido La Joya, aunque la Procuraduría General de la República reportó 

que eran 116. (La Jornada) 
  

 

 
 

Reforma laboral, a la congeladora 
El presidente de la Comisión del Trabajo y Previsión Social, Tereso Medina, anunció que la 
reforma laboral no será aprobada antes del próximo 30 de abril, fecha en la que termina 
el periodo ordinario de sesiones, debido a que se abrió un espacio para las consultas 
públicas que demandaron diversas organizaciones sindicales. (El Economista) 

  

 

 

La deuda de los países ricos superará su PIB 
Por primera vez desde la Segunda Guerra Mundial, en este año la deuda de las economías 
avanzadas superará el 100 por ciento de su PIB y las necesidades brutas de 
financiamiento alcanzarán niveles sin precedentes, advirtió el FMI. (El Financiero Digital) 

  

 

 

Plataforma de Pemex se hunde 
Petróleos Mexicanos informó que ayer martes se procedió a la evacuación de 638 
trabajadores de la Plataforma Habitacional Semisumergible (PSS) Flotel Júpiter, localizada 

en la zona petrolera de la Sonda de Campeche, debido a que registró una inclinación y 
comenzó a irse a pique, debido a la entrada de agua al pontón de babor a popa. (Crónica) 

  
 

 

Sí hubo sabotaje en explosiones de mufas del Centro Histórico  
La Procuraduría General de Justicia capitalina informó que una de las cuatro explosiones 
de subestaciones eléctricas ocurridas en la protesta del SME fue provocada. (Excélsior) 

 

 

INFORMACIÓN DEL ALCALDE 
 

 
 
OPINION 

 Atinados los cambios de Rivera Pérez en Vía Pública: La Comadre 

Después de los cambios que realizó el ayuntamiento en Vía Pública, María del Carmen García Rivera ―La Comadre‖ 
opinó que fue atinada la decisión del alcalde de Puebla porque dicha área necesitaba el mejoramiento de la 
imagen para evitar más actos de corrupción. Sin embargo, la líder de los comerciantes del mercado de la Merced 
aseveró que ella nunca fue extorsionada, y descartó todo tipo de conflictos con ellos, aun cuando otros 
comerciantes denunciaban extorsión por parte de los inspectores. (Pilar Pérez) 
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44329  

 
INFORMACIÓN DEL GABINETE 
  

 
 

SINTESIS 

 Inicia limpieza en ríos y barrancas 
El  ayuntamiento de Puebla, en coordinación con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y con el  gobierno del 
estado, emprendió el programa ―Limpieza de Ríos Arroyos y Barrancas‖, el cual tiene como fin sanear 14 de estas 
zonas para evitar inundaciones en la próxima temporada de lluvias. (Redacción)  
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88455/Inicia-limpieza-en-rios-y-barrancas  
 

 

 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44329
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88455/Inicia-limpieza-en-rios-y-barrancas
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CAMBIO 

 Desmiente Montiel a Talavera por La Ciénega 

El secretario de Gobernación Municipal, Pablo Montiel Solana, negó que el predio de Villa Verde -que era utilizado 
para vender autos y que fue recuperado este fin de semana por el Ayuntamiento capitalino- haya sido entregado 
en comodato por anteriores administraciones a la agrupación que dirige Carlos Talavera Pérez.  Aunque el pasado 
lunes el dirigente de los tianguistas de esta zona insistió en que el gobierno municipal encabezado por Eduardo 
Rivera Pérez se había equivocado de predio al realizar el operativo de desalojo, Montiel Solana aseguró que no 
hubo ningún error y descartó que una parte del terreno ubicado en la parte trasera del parque de La Juventud 
perteneciera al ISSSTE.  (Luz Elena Sánchez)   

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-130411-luz-desmiente-montiel-a-talavera-por-
la-ci-nega.php 
 
 
CAMBIO 

 Habrá multas a deudores de Predial 
Arturo Botello Vargas, tesorero municipal de Puebla, informó que se aplicará un recargo del 2 por ciento mensual 
a los contribuyentes que hasta el 31 de marzo no hayan cubierto su pago del impuesto Predial y de Limpia.  
Explicó que este porcentaje se deriva de los costos financieros del Ayuntamiento: ―Al no recibir estos recursos, el 

Ayuntamiento también tiene créditos de los que paga intereses, y este sería el interés que debe pagar en un 
momento dado el contribuyente‖. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-130411-luz-habr-multas-a-deudores-de-
predial.php  

 
 
CAMBIO 

 Clausuran balneario por incumplir con normas 
Gustavo Ariza Salvatori, director de Protección Civil Municipal, informó que para garantizar la seguridad de los 
poblanos durante Semana Santa serán revisados 16 balnearios de la ciudad, de los cuales se ha clausurado uno 
por no cumplir con las reglas de seguridad. Del mismo modo, dijo que se estarán aplicando sanciones en estos 
centros de recreación.  En este contexto, el funcionario municipal refirió que la clausura se aplicó al 
establecimiento ubicado en Rancho Colorado porque no cumplía con la señalética preventiva ni contaba con 
personal médico ni salvavidas, por lo que indicó que será reabierto hasta que se apliquen los lineamientos de 

seguridad pertinentes. (Luz Elena Sánchez)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-130411-luz-clausuran-balneario-por-incumplir-
con-normas.php  

 
 
CAMBIO 

 355 elementos vigilarán las elecciones de juntas auxiliares 

Durante los últimos días la Secretaría de Gobernación ha realizado mesas de trabajo con las planillas participantes 
del proceso electoral el próximo 24 de abril en Juntas Auxiliares con el objetivo de definir los temas que 
conducirán este proceso a buen puerto, así lo informó Eduardo Alcántara Montiel, director de Juntas Auxiliares.  
Dentro de los acuerdos tomados por parte de los actores de este proceso fue la determinación de cuales secciones 
electorales serán parte de la jornada ―se hizo la aclaración que participarían ciertas colonias, no toda la sección 
electoral, atendiendo un poco a la tradición ya que normalmente en algunas juntas auxiliares las unidades 

habitacionales no votan en algunas de ellas, en otras sí‖, acotó Alcántara Montiel. (Redacción)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-130411-sta-355-elementos-vigilar-n-las-
elecciones-de-juntas-auxiliares.php  
 

 

 

 
 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-130411-luz-habr-multas-a-deudores-de-predial.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-130411-luz-habr-multas-a-deudores-de-predial.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-130411-luz-clausuran-balneario-por-incumplir-con-normas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-130411-luz-clausuran-balneario-por-incumplir-con-normas.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-130411-sta-355-elementos-vigilar-n-las-elecciones-de-juntas-auxiliares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/ciudad/ciu-130411-sta-355-elementos-vigilar-n-las-elecciones-de-juntas-auxiliares.php
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LA JORNADA DE ORIENTE 

 Admite la Tesorería Municipal de Puebla que el servicio que está brindando es deficiente 
La Tesorería del ayuntamiento está brindando un deficiente servicio en el cobro de impuestos municipales como 
predial y recolección de basura, reconoció el titular de esa dependencia, Arturo Botello Vargas, así como la 

directora de Ingresos, Olivia Rivera Salvia.  Los funcionarios justificaron este problema culpando al sistema de 
cómputo que heredó la pasada administración priista para el cobro de impuestos, ya que este tiene ―ciertas 
deficiencias‖ y ―el sistema se cae‖, dejando a los contribuyentes sin la atención adecuada. Sin embargo, ―hemos 

trabajado arduamente para darle a la ciudadanía un servicio adecuado, pero es algo que nos ha sido bastante 
difícil‖, agregaron.   (Javier Puga) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/mun105.php  

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 90 por ciento de las alarmas de ríos y barrancas de la capital, sin funcionar, señaló Protección 
Civil 

El ayuntamiento de Puebla y la Comisión Nacional del Agua, (Conagua) iniciaron la limpieza anual de 14 puntos 
de riesgo en ríos, arroyos y barrancas que cruzan la capital, a pesar de que las alarmas instaladas en estos 
lugares para advertir a unas 60 mil personas sobre la crecida de la corriente en época de lluvias, no sirven.  Para 

el director de Protección Civil del municipio, Gustavo Ariza Salvatori, no hay una fecha precisa ni un monto 
económico exacto para que estos aparatos queden debidamente instalados y funcionando, aunque prometió que 
estarán listas para la temporada de lluvias.  (Javier Puga) 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/mun205.php   

 
 

 
 
 

MILENIO 

 Limpiará Conagua ríos y barrancas  
La Comisión Nacional del Agua (Conagua) y los ayuntamientos de Puebla y Cholula acordaron intervenir las 
barrancas y ríos que cruzan por estos municipios, los cuales por indefiniciones jurídicas no son atendidos. Este 

martes, autoridades federales y municipales anunciaron que realizarán trabajos de desazolve en 14 puntos 
ubicados en las márgenes de los ríos Alseseca, Atoyac, Rabanillo y Prieto.  Hoy en día, todos estos afluentes 
reunidos en la zona metropolitana concentran gran cantidad de desechos; materiales de construcción, llantas, 
muebles y hasta animales muertos. Se calcula extraer en promedio 600 toneladas de basura. (Claudia Aguilar) 

http://impreso.milenio.com/node/8942747   
 

 
MILENIO 

 Supera municipio captación de ingresos propios 

Durante el primer trimestre la Tesorería Municipal logró captar 877.4 millones de pesos, con lo que se superó por 
60.4 millones el presupuesto establecido por concepto de ingresos propios que era de 817 millones, resultado del 
Programa de Estímulos Fiscales que implementó la actual administración.  En conferencia de prensa, Arturo 
Botello, tesorero municipal, detalló que del 15 de febrero al 31 de marzo la comuna logró superar el presupuesto 
de recursos propios que debían captar en 34 por ciento, al registrar un ingreso de 167.1 millones.  ―Hemos 
logrado una captación de 440.2 millones en el rubro de recursos propios, con lo que se supera la cifra 
presupuestada en 9 por ciento, mientras por concepto de participaciones y aportaciones se obtuvieron 437.2 

millones de pesos; es decir, 6 por ciento más de lo proyectado,‖ puntualizó el titular de la Tesorería.  (Redacción)  
http://impreso.milenio.com/node/8942743  
 

 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/mun105.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/mun205.php
http://impreso.milenio.com/node/8942747
http://impreso.milenio.com/node/8942743
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MILENIO 

 Clausura Protección Civil balneario Rancho Colorado 
El ayuntamiento de Puebla clausuró de forma temporal el balneario Rancho Colorado, porque no cumple con las 
medidas de protección civil necesarias y pone en riesgo a sus visitantes.  Falta de extintores, salvavidas, 
señalética y área de servicio médico, son algunas de las irregularidades observadas por la autoridad municipal.  El 

director de Protección Civil de la comuna, Gustavo Ariza Salvatori, advirtió que el propietario podría hacerse 
acreedor a una sanción económica si se niega a realizar las adecuaciones necesarias para garantizar la seguridad 
de los capitalinos, así como tampoco podrá operar en lo que resta de Semana Santa.  (Claudia Aguilar)  
http://impreso.milenio.com/node/8942749  
 

 

MILENIO 

 Comuna cobrará a domicilio el predial y recolección de basura 

El ayuntamiento de Puebla hará campaña de volanteo y colocará unidades móviles en las colonias para promover 
el pago del predial y recolección de basura entre los capitalinos, según informó el tesorero municipal Arturo 
Botello Vargas.  Indicó que las unidades móviles realizarán el cobro de los adeudos a domicilio, así facilitarían los 
pagos a los poblanos que por sus actividades les es difícil acudir a los módulos de cobro de la Tesorería.  Explicó 
que el objetivo de la campaña es reducir el porcentaje de morosos, el cual asciende a 33 por ciento. Sin más 
detalle, reveló que en próximos días darán detalles del programa para que los contribuyentes eviten retrasos, 
paguen a tiempo y los que adeudan, liquiden el monto.  (Claudia Aguilar)  

http://impreso.milenio.com/node/8942750  

 

 

 
OPINION 

 Presenta Ayuntamiento las actividades para Semana Santa 
Al anunciar las actividades de Semana Santa que se realizarán entre el municipio de Puebla y el gobierno del 
estado, se dio a conocer que se espera la visita de 51 mil turistas quienes generarán una derrama económica de 
800 pesos por persona al día, expresó el titular de la oficina de Turismo del Municipio, Alejandro Cañedo Priesca. 
El funcionario municipal también informó que se espera la participación de 120 mil personas únicamente en la 
procesión del Viernes Santo, de las cuales 80 mil recorrerán el Centro Histórico tras las imágenes religiosas que 
desfilen y las otras 40 mil serán espectadores desde sus ventanas. (Pilar Pérez)  

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44328  

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Más de 50 mil visitantes, espera Turismo municipal en período de Semana Santa 
La Oficina de Turismo del municipio de Puebla espera una afluencia de 51 mil visitantes, aproximadamente, para 
el período de Semana Santa, para quienes se cuenta con cinco mil 330 habitaciones disponibles tan solo en la 
capital, informó el director de la oficina, Alejandro Cañedo Priesca, quien dijo que del total de visitantes solo el 20 
por ciento se hospeda fuera de la ciudad. Lo anterior lo informó Cañedo Priesca al presentar el programa de 
actividades a desarrollarse durante la Semana Santa, donde destacó que por esta ocasión, en la Catedral de 

Puebla se abrirán la Sacristía, el Salón de Gobelinos, la Sala de Obispos, el interior de coros y el ochavo con un 
costo de acceso de 100 pesos por persona, recursos que se destinarán para este centro religioso que permitirán 
su conservación y restauración. (Abraham Espinosa)   
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128304:más-de-50-mil-
visitantes-espera-turismo-municipal-en-período-de-semana-santa&Itemid=534  
 

 

 

 

 

http://impreso.milenio.com/node/8942749
http://impreso.milenio.com/node/8942750
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44328
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128304:más-de-50-mil-visitantes-espera-turismo-municipal-en-período-de-semana-santa&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128304:más-de-50-mil-visitantes-espera-turismo-municipal-en-período-de-semana-santa&Itemid=534
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CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Ayuntamiento captará divisas de turistas para la Catedral 
El Gobierno de la capital anunció que aprovechará la visita de turistas en las vacaciones de Semana Santa para 
recaudar fondos que servirán  para restaurar la Catedral ofreciendo visitas guiadas en museos, iglesias 
emblemáticas, zona de monumentos, entre otros sitios. Alejandro Cañedo, titular de la Dirección de Turismo, 
indicó en rueda de prensa junto con funcionarios de otras áreas, que el cobro por persona ascenderá a 100 pesos 
y se espera la llegada de más de 50 mil personas de otras entidades y extranjeras. (Elvia Cruz)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ayuntamiento-captará-divisas-

de-turistas-para-la-Catedral&id_noticia=36235  
 

 

 
RETO DIARIO 

 Prevención del Delito imparte pláticas en escuelas 
Como parte de las acciones para prevenir delitos en las escuelas se han preparado una serie de pláticas y talleres 
para que los alumnos de diversas escuelas sepan cuáles son  los delitos más comunes dentro y fuera de las 
escuelas. Enrique Guevara Montiel, Director de Prevención y Atención a Víctimas del Delito, explicó que se han 
entablado pláticas con diversas asociaciones de padres de familia y comités de escuelas para acudir a explicarles 
a los jóvenes el programa de Escuela Segura. (Dafne Arredondo)   

http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prevencion-del-Delito-imparte-platicas-en-
escuelas&id=18747  
 

INFORMACION PUEBLA CIUDAD 
 

 
 

PERIODICO DIGITAL 

 Pobladores de San Pablo Xochimehuacán denuncian a diputado del PAN, Jesús Zaldívar 
Este medio día llegó hasta el Congreso del Estado un grupo de habitantes provenientes de la Junta Auxiliar de San 
Pablo Xochimehuacán para denunciar públicamente al Diputado del Partido Acción Nacional, Jesús Zaldívar 
Benavides, quien, según los manifestantes, está metiendo las manos en el proceso de renovación de la autoridad 
auxiliar. A las puertas del Legislativo los inconformes dieron a conocer que el legislador panista está mandando 
diversos apoyos como lonas y despensas e incluso revelaron que lo han visto en la comunidad levantando la mano 
de una de las candidatas, Leticia Zepeda. (Leonardo Torixa) 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128238:pobladores-de-san-
pablo-xochimehuac%C3%A1n-denuncian-a-diputado-del-pan-jes%C3%BAs-zald%C3%ADvar&Itemid=534 
 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Repoblación de CH, gran reto para la Comuna  
Desde el inicio de la actual administración municipal, el alcalde Eduardo Rivera Pérez ha señalado la necesidad de 
emprender un proyecto de repoblación del Centro Histórico, a fin de aprovechar todas las casonas y edificios 
abandonados. Esta acción permitiría combatir el rezago de servicios públicos que tiene el municipio y abonaría al 

desarrollo sustentable de la capital, pues actualmente el primer cuadro de la ciudad cuenta con sólo 50 mil de los 
350 mil habitantes que había hace años, lo que ha provocado más de 600 colonias irregulares. (Bertha Salgado) 
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102117&articulo=Repoblación de CH, gran reto para la 
Comuna</B> 
 
 

http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ayuntamiento-captará-divisas-de-turistas-para-la-Catedral&id_noticia=36235
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--Ayuntamiento-captará-divisas-de-turistas-para-la-Catedral&id_noticia=36235
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prevencion-del-Delito-imparte-platicas-en-escuelas&id=18747
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Prevencion-del-Delito-imparte-platicas-en-escuelas&id=18747
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128238:pobladores-de-san-pablo-xochimehuac%C3%A1n-denuncian-a-diputado-del-pan-jes%C3%BAs-zald%C3%ADvar&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128238:pobladores-de-san-pablo-xochimehuac%C3%A1n-denuncian-a-diputado-del-pan-jes%C3%BAs-zald%C3%ADvar&Itemid=534
http://www.contraparteinformativa.com/
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TEASSERS DEL H. AYUNTAMIENTO  
 

 

J a v i e r  L ó p e z  D í a z  

I n i c i a :  5 : 3 0  A M  /  8 9 . 3  F M  y  1 0 9 0  A M  

 
 La Secretaría de Turismo Municipal espera 50 mil visitantes en Puebla con motivo de la semana santa. 

 Se confirma el asalto a una cajera de Capu Chedraui ayer por la noche.  
 
 

 

F e r n a n d o  C a n a l e s  

I n i c i a :  5 : 5 0  A M  /  9 2 . 5  F M   

 
 El ayuntamiento de Puebla logra alcanzar el 75%  de la meta anual en recaudación  del impuesto predial. 
 Manifestantes de la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacan estuvieron el día de ayer  

manifestándose en contra del diputado Jesús Zaldívar, lo acusan de intervenir en la renovación de la 

presidencia auxiliar. 
 
 

 
ABC NOTICIAS 

F e r n a n d o  A b r a j á n  /  Á n g e l e s  C o n d e  

I n i c i a :  6 : 0 0  /  1 2 8 0  A M  

 

 Inician obras de limpieza en ríos y barrancas; Ayuntamiento previenen desgracia en temporadas de 
lluvias. 

 Ayuntamiento no se intimidará ante amenazas de Talavera; advierte regidor.  
 
 

 

F e r n a n d o  C r i s a n t o  y  M a r í a  L ó p e z  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 2 . 1  F M  

 
 El  ayuntamiento de Puebla, en coordinación con la Comisión Nacional del Agua (Conagua) y con el  

gobierno del estado, emprendió el programa ―Limpieza de Ríos Arroyos y Barrancas‖, el cual tiene como 
fin sanear 14 de estas zonas para evitar inundaciones en la próxima temporada de lluvias. 

 La Tesorería del ayuntamiento está brindando un deficiente servicio en el cobro de impuestos 
municipales como predial y recolección de basura, reconoció el titular de esa dependencia, Arturo 

Botello Vargas, así como la directora de Ingresos, Olivia Rivera Salvia.    
 
 

 

C a r l o s  M a r t í n  H u e r t a  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  1 0 3 . 3  F M  

 

 La Secretaría de Turismo Municipal espera 50 mil visitantes en Puebla con motivo de la semana santa. 
 Ha comenzado la limpieza de ríos y barrancas por parte del ayuntamiento de Puebla y de manera 

coordinada con Conagua y todos los organismos. Están encontrando escombros, muebles, llantas, 
animales muertos.   

 
 
 

javascript:envivo()
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I v á n  M e r c a d o  

I n i c i a :  6 : 0 0  A M  /  9 4 . 9  F M  

 

 El ayuntamiento de Puebla espera recibir poco más de 50 mil visitas en esta temporada vacacional, al 
respecto el director de la oficina  de turismo municipal Alejandro Cañedo destaco que las distintas 
dependencias trabajaran en coordinación para brindar seguridad a todo y cada uno de los visitantes.   

 

INFORMACION GENERAL DEL ESTADO 
 

 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Adultos mayores y discapacitados los mas vulnerables   
La zona metropolitana de Puebla-Tlaxcala se ubicó en primer lugar nacional donde los adultos mayores -más de la 
mitad- señalaron no contar con ingresos suficientes para cubrir sus necesidades y cinco de cada 10 personas con 
discapacidad consideraron que el desempleo es su principal problema, revelaron datos de la Encuesta Nacional 
sobre Discriminación en México (Enadis) 2010, que publicó ayer el Consejo Nacional para Prevenir la 

Discriminación (Conapred) y el Instituto de Investigaciones Jurídicas de la UNAM. (Maritza Mena) 
 
 
EL SOL DE PUEBLA 

 Deja trifulca en Miahuatlan cuatro autos calcinados y varios lesionados   
Cuatro unidades incendiadas, tres de ellas pertenecientes a seguridad pública, una patrulla desvalijada, una 
ambulancia y una camioneta particular afectada, así como varias personadas lesionadas incluyendo policías fue el 
saldo que dejo la trifulca que se generó entre mas de 500 elementos del grupo antimotines de la policía estatal 
ante el enfrentamiento por mas de 30 minutos con los habitantes de este municipio tras la liberación de tres 

presuntos ladrones que se encontraban en los separaos de la uniformada miahuateca. (Yomara Pacheco) 
 
 

 
 
 
EL HERALDO 

 Rechazan acatar línea de RMV rumbo a 2012   
El diputado local del PAN, Juan Carlos  Espina Von Roehrich, afirmo que los militantes de su partido político no van 

a permitir que el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas les de línea de cara a las elecciones del 2012. 
Entrevistado durante la junta preparatoria del Congreso de Puebla, reitero que en el proceso electoral del próximo 
año no debe interferir el gobernador; ―No se si habrá línea del gobernador, yo creo que nadie estará dispuesto a 

acatarla y yo creo que el no estará dispuesto a tirar una línea dentro del partido‖. (Fabiola Reynoso) 
 
 
EL HERALDO 

 Rechazan diputados del PRI a aspirantes marinistas  
Los diputados locales del PRI Jesús Morales Flores y Víctor Hugo Islas Hernández, manifestaron que ningún 
marinista deberá participar en las elecciones del 2012, pues deberán cederse espacios a sus liados políticos: el 
Partido Nueva Alianza y Partido Verde Ecologista de México. Los dos coincidieron en señalar que ni el ex 
gobernador Mario Marín Torres y su camarilla deberán luchar por un cargo de representación popular ya que no 

tienen la aceptación ni de los priistas ni de los poblanos. (Fabiola Reynoso) 

 
 



 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 13 de Abril del 2011 
 

 

 

 10 

 

 
 

SINTESIS 

 'Puebla tiene potencial para generar energía' 
La entidad poblana tiene potencial para generar energía a través de mini hidroeléctricas y biodigestores, anunció 
el secretario de Energía, José Antonio Meade Kuribreña, quien agregó que coordinarán con el gobierno del estado 
la construcción de dichos sistemas durante el sexenio. Dijo que el debate se centra en la dimensión del proyecto, 
es decir, si las mini hidroeléctricas resolverían los problemas locales o bien si es más conveniente los grandes 

sistemas. Resaltó que la entidad tiene potencial para explotar estos sistemas energéticos, incluso la dependencia 
trabaja en el proyecto para sondear qué municipios serían de mayor beneficio. (Susana de los Ángeles)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88447/Puebla-tiene-potencial-para-generar-energia  
 

 

SINTESIS 

 Urge equidad en gasto oficial: Ernesto Villanueva 
Es necesaria una ley que regule la adjudicación de la publicidad oficial para los medios de comunicación, con el 

objetivo de eliminar la dependencia que existe del gobierno del estado y lograr una verdadera libertad de 
expresión, reveló el doctor en derecho y comunicación, Ernesto Villanueva. Durante la presentación del libro de su 
coautoría, ―Prensa & Poder, elecciones Puebla 2010‖, Villanueva evidenció el vacío normativo que existe en la 
materia y la necesidad de ―cubrirlo‖ para lograr una verdadera democracia y la absoluta libertad de expresión. 
Asimismo, Ernesto Villanueva reveló dos problemas que se viven en el estado: funcionarios que son rehenes de 
algunos medios informativos y la falta de observatorios ciudadanos de medios. (Elizabeth Cervantes)  

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88456/Urge-equidad-en-gasto-oficial-Ernesto  

 

 
 
INTOLERANCIA  

 Rompe Convergencia con morenovallistas 
Los partidos Revolucionario Institucional y Verde Ecologista acordaron ir en coalición para las elecciones 

extraordinarias que se realizarán en tres municipios el 3 de julio, mientras Convergencia anunció que irá solo en 
este proceso separado de Compromiso por Puebla, lo mismo que el PT; por su parte PAN, Nueva Alianza y PRD 
mantienen pláticas. El Comité Directivo Estatal del Partido Revolucionario Institucional (PRI), acordó conformar 
una coalición con el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) para contender en las elecciones extraordinarias 
donde se elegirá a los presidentes municipales de Ixcamilpa de Guerrero, Tlaola y San Jerónimo Tecuanipan. 
(Francisco Sánchez)  
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Rompe-Convergencia-con-

morenovallistas&id=72824  

 
 
INTOLERANCIA  

 Nos hemos vuelto menos arrogantes: Pinchetti 
En Puebla comenzará Andrés Manuel López Obrador su gira por las 32 entidades federativas, el próximo 30 de 

abril, con una concentración masiva. La capital poblana fue elegida por Morena para el relanzamiento del 
movimiento lópezobradorista, y el desafío para 2012 es que la estructura de movilización lleve a las urnas más de 
un millón de votos sólo en el estado de Puebla. José Agustín Ortiz Pinchetti, representante en Puebla del 
Movimiento de Reconstrucción Nacional (Morena), confió que en 2012 el movimiento de Andrés Manuel López 
Obrador podrá finalmente darle un viraje al país. (Mario Martell)   
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Nos-hemos-vuelto-menos-
arrogantes:-Pinchetti&id=72835  

 
 
 

http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88447/Puebla-tiene-potencial-para-generar-energia
http://www.periodicosintesis.com.mx/noticias/88456/Urge-equidad-en-gasto-oficial-Ernesto
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Rompe-Convergencia-con-morenovallistas&id=72824
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Rompe-Convergencia-con-morenovallistas&id=72824
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Nos-hemos-vuelto-menos-arrogantes:-Pinchetti&id=72835
http://www.intoleranciadiario.com/2009/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Nos-hemos-vuelto-menos-arrogantes:-Pinchetti&id=72835
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CAMBIO 

 Azcárraga Jean agradece el apoyo de Moreno Valle 

Rafael Moreno Valle Rosas y Emilio Azcárraga Jean interactuaron por primera vez en Espacio 2011 ―Ola digital‖, 
luego de que se hiciera un enlace vía satélite con el presidente de Grupo Televisa, donde agradeció y reconoció el 
apoyo del mandatario estatal para la realización de este foro en Puebla. Además calificó como positivo que los 
jóvenes hagan uso de la tecnología para relacionarse con su entorno social: ―Debemos buscar la oportunidad de 
escuchar a los jóvenes y evolucionar. Espacio 2011 es un lugar abierto para que expresen sus ideas‖.  (Elvia 
García)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-elv-azc-rraga-jean-agradece-el-apoyo-

de-moreno-valle.php  
 
CAMBIO 

 Augusta pone en su lugar a Fernández Noroña 
La diputada federal del PAN, Augusta Díaz de Rivera, se dio a conocer a nivel nacional por haber denostado a su 
homólogo del PT, Gerardo Fernández Noroña, a quien llamó ―estúpido‖, ―baboso‖ y ―simulacro de diputado‖, sólo 
por haber cuestionado las reformas que se están planteando al reglamento interior del Congreso de la Unión.  l 
legislador del Partido del Trabajo criticó que las reformas que se están planteando al reglamento de San Lázaro 
inhiben el debate legislativo, además que ocasionaría que los partidos con más representación en la Cámara Baja 

PRI y PAN leven la agenda y los temas a discutir. (Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-yon-augusta-pone-en-su-lugar-a-fern-
ndez-noro-a.php  
 
CAMBIO 

 Pemex no es un freno para México: Coppel 
Juan José Suárez Coppel, director general de Petróleos Mexicanos (Pemex), presumió que la paraestatal ―no es un 
freno para México‖, por el contrario, es un gran contribuyente que permite reducir en 50 por ciento el pago de 
impuestos de los mexicanos.  Durante su intervención en el foro Espacio 2011 ―Ola digital‖, con el tema ―Innovar 

para existir‖, el director de Pemex informó que la paraestatal aporta 3 billones de pesos de impuestos que sirven 
para proyectos de desarrollo en el país: ―Lo que escuchamos es la percepción de que en este mundo no hay 
futuro para el petróleo, pero la industria petrolera aún tiene futuro‖, dijo.  (Elvia García)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-elv-pemex-no-es-un-freno-para-m-
xico-coppel.php  
 
CAMBIO 

 Avala la IP que el gobierno estatal no invierta en “La Célula” 
El sector empresarial de Puebla avaló la postura del gobierno del estado de no invertir más dinero a ―La Célula‖; a 
pesar de ello confiaron en que se siga dando promoción al lugar para atraer inversiones.  En entrevista el 

presidente de la Confederación Patronal de la República Mexicana (Coparmex), Francisco Rodríguez Álvarez, si 

bien reconoció a la administración estatal por esta postura, señaló la necesidad de ser creativos para encontrarle 
algún uso a los terrenos de la región Libres-Oriental.  (Osvaldo Macuil)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-osv-avala-la-ip-que-el-gobierno-
estatal-no-invierta-en-la-c-lula.php  
 

CAMBIO 

 IEE, a punto de lograr la ampliación presupuestal 
Jorge Sánchez Morales informó que el Instituto Electoral del Estado (IEE) está a punto de conseguir una 

ampliación presupuestal por 28 millones de pesos a fin de que, en total, el órgano electoral cuente con 61 
millones para operar durante el 2011, 18 millones de pesos menos de los que había solicitado inicialmente.  En 
entrevista, el consejero presidente del IEE aseguró que ya se ha reunido con funcionarios de la Secretaría de 
Finanzas, por lo que confió en que la solicitud sea aprobada antes de que concluya el mes de abril. (Viridiana 
Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-iee-a-punto-de-lograr-la-ampliaci-n-

presupuestal.php  

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-elv-azc-rraga-jean-agradece-el-apoyo-de-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-elv-azc-rraga-jean-agradece-el-apoyo-de-moreno-valle.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-yon-augusta-pone-en-su-lugar-a-fern-ndez-noro-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-yon-augusta-pone-en-su-lugar-a-fern-ndez-noro-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-elv-pemex-no-es-un-freno-para-m-xico-coppel.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-elv-pemex-no-es-un-freno-para-m-xico-coppel.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-osv-avala-la-ip-que-el-gobierno-estatal-no-invierta-en-la-c-lula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-osv-avala-la-ip-que-el-gobierno-estatal-no-invierta-en-la-c-lula.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-iee-a-punto-de-lograr-la-ampliaci-n-presupuestal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-iee-a-punto-de-lograr-la-ampliaci-n-presupuestal.php
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CAMBIO 

 Márquez no descarta ir por una diputación federal 
El coordinador de la bancada del PRI en el Congreso local, José Luis Márquez, no descartó la posibilidad de 
contender por una diputación federal en el proceso electoral del 2012, y señaló que esperará hasta que el tricolor 
emita la convocatoria para tomar una decisión definitiva: ―Yo estoy ahorita en la tarea que me ha encomendado 
mi partido en el Congreso del estado, esperaremos los tiempos, no me descarto pero tampoco me apunto‖.  

Entrevistado durante la sesión preparatoria, el legislador priista se pronunció a favor de que los candidatos que 
representarán al partido en los próximos comicios electorales sean elegidos a través del voto de la militancia, 
para garantizar que se postulará a los mejores perfiles y descartar dedazos.  (Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-m-rquez-no-descarta-ir-por-una-
diputaci-n-federal.php  

 
CAMBIO 

 No se ha definido coalición PAN, PRD y Panal para extraordinarias 
El representante del PAN ante el Instituto Electoral del Estado (IEE), Roberto Orea Zárate, declaró que aún no se 
ha definido si se continuará la alianza con el PRD y el Panal para las elecciones extraordinarias que se celebrarán 

en Ixcamilpa de Guerrero, San Jerónimo Tecuanipan y Tlaola el próximo 3 de julio.  En entrevista, Orea Zárate 
señaló que la decisión será tomada antes del 6 de mayo, fecha límite para el registro de alianzas ante el órgano 
electoral, pues continúan las negociaciones con los demás partidos políticos, ya que Convergencia ha definido que 
irá solo en los comicios.  (Viridiana Lozano)     
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-no-se-ha-definido-coalici-n-pan-prd-
y-panal-para-extraordinarias.php  

 
CAMBIO 

 RMV pagará el 22.9 % de la deuda del estado en el 2017 

El gobernador del estado, Rafael Moreno Valle Rosas, se comprometió ante el Congreso local a pagar el 22.9 por 
ciento de la deuda histórica que asciende a 9 mil 131 millones de pesos, para que al final de su sexenio sea de 7 
mil 42 millones de pesos.  Así se establece en la iniciativa enviada al Legislativo como parte de la fundamentación 
que esgrimió el Ejecutivo para solicitar un nuevo endeudamiento por 7 mil 800 millones de pesos -para el estado 
y los 217 ayuntamientos-, el cual será pagado en su totalidad antes de que concluyan las administraciones 
municipales y el gobierno morenovallista. (Viridiana Lozano)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-rmv-pagar-el-22-9-de-la-deuda-del-

estado-en-el-2017.php  
 
CAMBIO 

 Enoé González también quiere la senaduría 
La secretaria general del Comité Directivo Municipal del PRI, Enoé González Cabrera, se sumó a la puja por una 
de las candidaturas de su partido al Senado de la República pues, al igual que sus contrincantes, ya inició 
reuniones con las bases priistas, con los sectores de ese partido y la militancia en el interior del estado, 
informaron a CAMBIO fuentes ligadas a ese partido.  De acuerdo a las fuentes consultadas, la secretaria general 

de la dirigencia priista en la capital poblana ha tenido diversas reuniones con los líderes seccionales, a quienes les 

ha planteado su proyecto rumbo al Senado de la República. (Yonabad Cabrera)   
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-yon-eno-gonz-lez-tambi-n-quiere-la-
senadur-a.php  
 
CAMBIO 

 Piden a diputado sacar las manos en elección de ediles auxiliares 
Un grupo de manifestantes de San Pablo Xochimehuacán se manifestó ayer en el Congreso local para exigir que el 
diputado panista Jesús Zaldívar y el alcalde de Puebla, Eduardo Rivera Pérez, saquen las manos del proceso 
electoral de las juntas auxiliares, ya que su favoritismo hacia la candidata de su partido político está generando 

un clima de ingobernabilidad. (Yonabad Cabrera)  
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-yon-piden-a-diputado-sacar-las-manos-
en-elecci-n-de-ediles-auxiliares.php  
 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-m-rquez-no-descarta-ir-por-una-diputaci-n-federal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-m-rquez-no-descarta-ir-por-una-diputaci-n-federal.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-no-se-ha-definido-coalici-n-pan-prd-y-panal-para-extraordinarias.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-no-se-ha-definido-coalici-n-pan-prd-y-panal-para-extraordinarias.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-rmv-pagar-el-22-9-de-la-deuda-del-estado-en-el-2017.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-vir-rmv-pagar-el-22-9-de-la-deuda-del-estado-en-el-2017.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-yon-eno-gonz-lez-tambi-n-quiere-la-senadur-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-yon-eno-gonz-lez-tambi-n-quiere-la-senadur-a.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-yon-piden-a-diputado-sacar-las-manos-en-elecci-n-de-ediles-auxiliares.php
http://www.quintacolumna.com.mx/notas/2011/abril/politica/pol-130411-yon-piden-a-diputado-sacar-las-manos-en-elecci-n-de-ediles-auxiliares.php


 

Síntesis Ejecutiva Jerarquizada 
 

 

Miércoles 13 de Abril del 2011 
 

 

 

 13 

 
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 AN no acatará la línea de Moreno Valle, advierte Espina von Roehrich  
El diputado del PAN Juan Carlos Espina von Roehrich aseguró que los miembros de Acción Nacional elegirán 
libremente al candidato a la presidencia del país, por lo que descartó que acaten la línea del gobernador Rafael 
Moreno Valle Rosas para apoyar a Ernesto Cordero Arroyo. Espina, quien fungió como dirigente estatal del 
albiazul, confió en que el mandatario local respetará la decisión que tome la base, ya que se ha conducido con 

apego a los estatutos desde que se afilió al instituto político. (Mónica Camacho)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/pol504.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Protestan por la intromisión de diputados panistas en elección de las juntas auxiliares  
Habitantes de la junta auxiliar de San Pablo Xochimehuacán se manifestaron en el Congreso local contra el 
diputado del PAN Jesús Zaldívar Benavides, a quien acusaron de intervenir en el proceso de selección de 
presidente auxiliar a favor de la candidata Leticia Zepeda, a través del reparto de despensas del programa federal 
Oportunidades.  El legislador de la capital del estado reconoció en entrevista que es amigo de la aspirante, pero 

rechazó que esté metiendo mano en la contienda para favorecerla, por lo que suspenderá las visitas que realiza a 
las juntas auxiliares con el fin de no despertar sospechas.  (Mónica Camacho)   
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/pol304.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 Inicia CDH queja contra policías de Amozoc por hacer operativo “Mochila Segura” 
La Comisión de Derechos Humanos (CDH) del estado de Puebla inició, por oficio, el expediente de queja número 
36062010C en contra los elementos de la Policía Municipal de esa demarcación, por la presunta violación de 

garantías individuales durante la realización del programa ―Mochila Segura‖ en la Escuela Secundaria Técnica 

número 90. De acuerdo con el organismo, que encabeza Marcia Maritza Bullen Navarro, el expediente de queja 
tendrá que ser ratificado en los próximos días por las partes afectadas del plantel escolar, donde la semana 
pasada varios elementos de la policía municipal revisó las mochilas de los jóvenes en busca de drogas, bebidas 
embriagantes, y armas punzo cortantes. (Arturo Alfaro)  
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/edu410.php  
 
LA JORNADA DE ORIENTE 

 Violenta lucha en Texmelucan por el control de la asociación Francisco Villa 
Ante la negligencia de las autoridades locales y estatales, la noche del lunes y la madrugada del martes se 

agudizó el conflicto al interior del tianguis de San Martín Texmelucan. Esta vez dos grupos de comerciantes 
contrarios de la asociación Francisco Villa se disputaron a golpes y a balazos los predios y el liderazgo de dicha 
organización.  Por un lado, estuvo el grupo de Concepción Díaz Reyes y Hermenegildo Pérez, los dirigentes y 
fundadores de la ―Pancho Villa‖, como mejor se le conoce; y por el otro la gente del hermano de Concepción, 

Rubén Díaz, con un grupo de los hermanos Rosete. (Yadira Llaven) 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/pue311.php  
 

LA JORNADA DE ORIENTE 

 RMV: hay que innovar en el gobierno y en las empresas 

Innovar en el gobierno y las empresas es fundamental para ofrecer mejores servicios, aseguró el gobernador 
Rafael Moreno Valle Rosas al participar en Espacio 2011, acto organizado por la empresa Televisa.  El mandatario 
subrayó la importancia de que a través del uso de las nuevas tecnologías el gobierno gire en torno a las 
necesidades del ciudadano, no que éste gire en torno al gobierno.  En su tercera intervención en el acto, ahora en 
el panel ―Innovar para Existir‖, Rafael Moreno Valle indicó que hacen faltan inversiones en México en materia de 
investigación y desarrollo científico y tecnológico, lo cual incide en una baja aportación al Producto Interno Bruto.  
(Martín Hernández)  

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/pol404.php  
 
 
 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/pol504.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/pol304.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/edu410.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/pue311.php
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/pol404.php
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MILENIO 

 Ley de Transparencia, prioridad en agenda legislativa: Riestra   
La reforma a la Ley de Transparencia es una de las prioridades en la agenda legislativa de la fracción panista en el 
Congreso local, indicó el líder de bancada Mario Riestra Piña, tras afirmar que este año quedaría lista la legislación 

en ese rubro. Reducir la barrera económica y asegurar el grado máximo de difusión para la información pública 
que emana de los gobiernos, estatal y municipales, son algunos de los objetivos que tendrá la nueva Ley de 
Transparencia, pues hay que encontrar un equilibrio en las formas de proporcionar y obtener información, indicó 

el legislador. (Verónica de la Luz)  
http://impreso.milenio.com/node/8942817  
 
 

MILENIO 

  Riña en Santiago Miahuatlán; queman patrullas 
Habitantes de Santiago Miahuatlán, en la región de Tehuacán, se enfrentaron a elementos de la Policía Estatal 
que ingresaron a la presidencia municipal para rescatar a dos personas que intentaron linchar la noche del 
martes, y fueron responsabilizados por los vecinos de cometer robo a una ladrillera y otros actos delictivos en 
días anteriores, así como al alcalde Juan Alcántara Balderas y un funcionario municipal.  La resistencia del pueblo 
se prolongó por más de quince horas y dejó como saldo vehículos incendiados, uso de armas de fuego y gas 
lacrimógeno.  (Redacción)  

http://impreso.milenio.com/node/8942724  
 

 

MILENIO 

 Alistan plan para sanear el Río Atoyac 
El lunes, el director general de la Comisión Nacional del Agua (CNA) José Luis Luege Tamargo visitará la ciudad 
capital para firmar un convenio de coordinación con los gobiernos de Puebla y Tlaxcala, y los dueños de textileras, 
fábricas de alimentos, metalmecánica, automotriz, y petroquímicas que descargan al Río Atoyac, así como 

establecer acuerdos para aplicar 1 800 millones de pesos federales. (Guadalupe Gálvez) 
http://impreso.milenio.com/node/8942745  
 

 

MILENIO 

 Hoy vence plazo para que partidos presenten plataforma política 
Hoy vence el plazo para que los partidos políticos presenten su plataforma política para las elecciones 
extraordinarias del próximo 3 de julio. De omitir el trámite, no podrán participar en la contienda política ni 

tendrán derecho a recibir prerrogativas del Instituto Electoral del Estado (IEE). Hasta ayer por la tarde, sólo los 

partidos Acción Nacional (PAN) y Verde Ecologista de México (PVEM) habían presentado sus plataformas basadas 
en temas de desarrollo humano. (Verónica de la Luz)  
http://impreso.milenio.com/node/8942803  
 

 

MILENIO 

 Diputado panista regala despensas en Xochimehuacán 

Más de medio centenar de colonos de San Pablo Xochimehuacán acusaron al diputado local, Jesús Zaldívar, por 
respaldar con reparto de despensas la campaña de la candidata a presidenta auxiliar, Leticia Zepeda. Rumbo a las 
elecciones del 24 de abril, los manifestantes pidieron que el servidor público ―no se aproveche de su condición‖ 
para apoyar a la candidata de la planilla Círculo Rojo. (Verónica de la Luz) 
http://impreso.milenio.com/node/8942786   
 

 

 

http://impreso.milenio.com/node/8942817
http://impreso.milenio.com/node/8942724
http://impreso.milenio.com/node/8942745
http://impreso.milenio.com/node/8942803
http://impreso.milenio.com/node/8942786
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OPINION 

 Rechazan Islas Hernández y Morales Flores candidatos marinistas 

Ningún priísta identificado con el ex gobernador, Mario Marín Torres, debe ser candidato para pelear en el 2012 
por una diputación federal o senador de la República, declararon los legisladores locales del instituto tricolor, 
Víctor Hugo Islas Hernández y Jesús Morales Flores. En entrevista por separado, Islas Hernández anotó que de 
participar marinistas en el proceso electoral de 2012, es un hecho que el PRI revivirá la historia del pasado 4 de 
julio de 2010, cuando el instituto tricolor sufrió una debacle en varios cargos públicos. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44316  
 

 
OPINION 

 Descarta Espina imposición del gobernador para apoyar a precandidato presidencial 
Ningún miembro del PAN acatará la orden del gobernador del Estado, Rafael Moreno Valle Rosas, en torno apoyar 
a cierto candidato para la Presidencia de la República en el 2012, declaró el legislador albiazul, Juan Carlos Espina 
Von Roehrich. Entrevistado en los pasillos del Poder Legislativos, el panista confió que el ejecutivo del estado no 
tenga el ánimo de intervenir en el proceso electoral de 2012, pues aseguró que Moreno Valle Rosas, respeta la 
vida interna de Acción Nacional. (Jesús Lemus)  
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44317  

 
 
OPINION 

 Designan la Mesa Directiva que presidirá sesión extraordinaria del viernes 
La Comisión Permanente del Congreso del Estado designó al diputado del PRD, Antonio Gali López, como 

presidente de la Mesa Directiva que se encargará de los trabajos durante la sesión extraordinaria de este viernes, 
donde se aprobarán diversos temas. En este contexto, los integrantes de la Mesa Directiva que trabajarán en la 
sesión del 15 de abril son: Antonio Gali López (PRD), Zeferino Martínez (PT), Inés Saturnino López (PAN), Elvia 
Suárez Ramírez (PRI), Hugo Alejo Domínguez (PAN) y Jesús Morales Manzo (PVEM). (Jesús Lemus) 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44318  
 

 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 No hay fractura en Puebla por decisiones de PRD-PAN en fallida alianza: Moreno Valle  
El mandatario Rafael Moreno Valle dijo ser respetuoso de las decisiones del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) y Partido Acción Nacional (PAN) al no hacer alianza para la contienda electoral a Gobernador del Estado de 
México 2012. Negó que en Puebla haya una fractura por las decisiones de los paridos políticos, al recordar que en 
su proyecto a la gubernatura tuvo el apoyo de los perredistas. (Redacción)  

http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2D.php  
 
 
PUEBLA SIN FRONTERAS  

 Llegan a Puebla, dos nuevos obispos auxiliares para apacientar a las ovejas  
Después de una larga espera de cuatro décadas, 21 mil personas congregadas en el Centro Expositor de la zona 
de los Fuertes de Loreto y Guadalupe, fueron testigos de la Ordenación Episcopal de Monseñor Eugenio Lira 
Rugarcía y de Monseñor Dagoberto Sosa Arriaga, como nuevos Obispos Auxiliares de la Arquidiócesis de Puebla. 
Ante la presencia del Nuncio Apostólico en México Christophe Pierre, del Cardenal Norberto Rivera Carrera 

Arzobispo Primado de México, del Arzobispo de Puebla Víctor Sánchez Espinosa, de Carlos Aguiar Retes Presidente 
de la Conferencia del Episcopado Mexicano, de 30 Obispos y Arzobispos de distintas regiones y de poco más de 
300 Sacerdotes de todo el estado y del extranjero, se llevó a cabo esta ceremonia religiosa. (Olivia López)  
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2A.php  
 
 

http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44316
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44317
http://www.opinion.com.mx/noticia-desp.php?id_noticia=44318
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2D.php
http://www.pueblasinfronteras.com/PSF_n2A.php
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E-CONSULTA 

 El gobierno estatal ofrece rebajar el 23% de su deuda al final del sexenio 

Al final del actual sexenio el gobernador Rafael Moreno Valle Rosas habrá reducido en 22.9 por ciento la deuda 
histórica de la entidad, según se establece en el decreto que el próximo viernes el Congreso local aprobará para 
que el estado, los municipios y los organismos paraestatales y paramunicipales, contraten deuda y adelanten sus 
participaciones federales por una bolsa conjunta de hasta 7 mil 843 millones de pesos. (Patricia Méndez)  
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6812:el-gobierno-estatal-ofrece-
rebajar-el-23-de-su-deuda-al-final-del-sexenio&Itemid=332  
 

E-CONSULTA 

 Extranjeros incitaron la trifulca en Miahuatlán: Secretaría de Seguridad 

Un enfrentamiento entre policías estatales y pobladores por liberar a tres presuntos ladrones, dejó como saldo 
seis vehículos del ayuntamiento quemados, una patrulla de la policía estatal y una ambulancia destrozadas, así 
como cinco detenidos e igual número de lesionados. A través de un comunicado de prensa, la Secretaría de 
Seguridad Pública  (SSP) afirmó que entre los incitadores había personas de origen hondureño, guatemalteco y 
salvadoreño. (Redacción)   
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=3635&Itemid=36  

 
E-CONSULTA 

 Medios impresos ayudaron a Zavala en campaña, destacan Villanueva y Luna 
Durante la contienda electoral del pasado cuatro de julio, la mayoría de los medios impresos locales sesgaron su 
información a favor del ex candidato del PRI a la gubernatura Javier López Zavala, a excepción de Síntesis y La 
Jornada de Oriente, concluye una investigación realizada por los analistas Ernesto Villanueva e Issa Luna, que fue 

plasmada en el libro ―Prensa y Poder, Elecciones Puebla 2010‖. En contraste, los rotativos El Sol de Puebla, El 
Heraldo, Intolerancia, El Columnista, Cambio, Status, Milenio Puebla, La Opinión, Puebla Sin Fronteras, Momento 

y Puntual, ofrecieron una cobertura más amplia y con información favorable a favor de López Zavala, pero en 
contra del excandidato de la coalición Compromiso por Puebla y actual gobernador Rafael Moreno Valle Rosas. 
(Patricia Méndez)   
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6825:medios-impresos-ayudaron-a-
zavala-en-campaña-destacan-villanueva-y-pla&Itemid=332  

 

 

 
PERIODICO DIGITAL 

 Se reúne Moreno Valle con Cardenal Norberto Rivera y nuevos obispos auxiliares 
El gobernador Rafael Moreno Valle se reunió con el líder de la grey católica poblana monseñor Víctor Sánchez 

Espinosa, y el Cardenal Norberto Rivera Carrera, así como con el Nuncio Apostólico Christhope Pierre, con motivo 
de la unción como nuevos obispos auxiliares de Puebla de Eugenio Lira y Dagoberto Sosa. Durante el encuentro, 
al que asistió también el secretario de Gobierno, Fernando Manzanilla Prieto, el titular del Ejecutivo destacó que 
―los logros de Eugenio Lira y Dagoberto Sosa son de Puebla, lo cual nos enorgullece‖.  (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128311:se-reúne-moreno-valle-
con-cardenal-norberto-rivera-y-nuevos-obispos-auxiliares&Itemid=534   

  
PERIODICO DIGITAL 

 Diputada poblana viola reglamento y llama „estúpido‟ y „baboso‟ a Fernández Noroña  
 ―Usted es una vergüenza para todos los diputados, sus únicos argumentos son sus insultos, sus babosadas  Ya 
estuvo suave de que tenga su hora y media de fama en esta tribuna cada vez que se sube a decir sus 
estupideces‖, lanzó desde la tribuna la diputada poblana del PAN, Augusta Valentina Díaz de Rivera al diputado 
del Partido del Trabajo, Gerardo Fernández Noroña, lo que encendió los ánimos de las bancadas.. (Redacción)  
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128319:diputada-poblana-viola-

reglamento-y-llama-‗estúpido‘-y-baboso-a-fernández-noroña&Itemid=534  

http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6812:el-gobierno-estatal-ofrece-rebajar-el-23-de-su-deuda-al-final-del-sexenio&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6812:el-gobierno-estatal-ofrece-rebajar-el-23-de-su-deuda-al-final-del-sexenio&Itemid=332
http://www.municipiospuebla.com.mx/index.php?option=com_content&task=view&id=3635&Itemid=36
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6825:medios-impresos-ayudaron-a-zavala-en-campaña-destacan-villanueva-y-pla&Itemid=332
http://e-consulta.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=6825:medios-impresos-ayudaron-a-zavala-en-campaña-destacan-villanueva-y-pla&Itemid=332
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128311:se-reúne-moreno-valle-con-cardenal-norberto-rivera-y-nuevos-obispos-auxiliares&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128311:se-reúne-moreno-valle-con-cardenal-norberto-rivera-y-nuevos-obispos-auxiliares&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128319:diputada-poblana-viola-reglamento-y-llama-'estúpido'-y-baboso-a-fernández-noroña&Itemid=534
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128319:diputada-poblana-viola-reglamento-y-llama-'estúpido'-y-baboso-a-fernández-noroña&Itemid=534
http://e-consulta.com/puebla/index.php
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PERIODICO DIGITAL 

 Von Roerich niega que panistas acaten “línea” del gobernador para elecciones 
Este martes el Vicecoordinador de la bancada del PAN en el Congreso Local, Juan Carlos Espina Von Roerich, 
habló de política y dijo que en el 2012 ningún panista acatará la ―línea‖ del Gobernador del Estado, Rafael Moreno 
Valle, en el proceso electoral del 2012. ―Yo creo que nadie estará dispuesto a acatarla y yo creo que él no estará 
dispuesto a tirar una línea dentro del partido‖, dijo.. (Leonardo Torixa)  

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128252:von-roerich-niega-que-
panistas-acaten-―línea‖-del-gobernador-para-elecciones&Itemid=535  

 

 
 

IMAGEN POBLANA 

 Innovación, oportunidad de desarrollo: RMV 
El gobernador Rafael Moreno Valle recomendó la innovación e investigación como oportunidad de desarrollo del 
país y de la juventud, al citar que las grandes potencias económicas invierten en dicho rubro, mientras el país 

sólo destina 0.4 % del PIB a la búsqueda de nuevas tecnologías. Durante su presentación ante los asistentes a 
Espacio 2011, Moreno Valle dijo que sólo los países asiáticos, algunos europeos y EUA invierten grandes 
cantidades de recursos en investigación. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102121&articulo=Innovación, oportunidad de desarrollo: 
RMV</B>  
 

IMAGEN POBLANA 

 Puebla tiene potencial para obtención de energía limpia 

Puebla es uno de los estados con mejor potencial para la obtención de energía a través de mini hidroeléctricas y 

biodigestores, afirmó José Antonio Meade Kuribreña, secretario de Energía. El funcionario, que mantiene una 
relación de amistad de más de 24 años con el gobernador Rafael Moreno Valle, dijo que se coordinará con el 
mandatario para desarrollar la construcción de este tipo de sistemas. "El gobernador ya tiene ubicadas algunas 
zonas y se tramitarán los permisos para arrancar con estos proyectos", comentó. (Miguel Cordero)  
http://www.imagenpoblana.com/noticia.php?&tid=102122&articulo=Puebla tiene potencial para obtención de 
energía limpia</B>  
 

 
 
CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 Moreno Valle invita a gobiernos invertir en investigación  
Rafael Moreno Valle, gobernador del estado de Puebla, invitó a los gobiernos a invertir en investigación y 
desarrollo, durante su participación en ―Espacio 2011‖, evento magno con más de 30 mil estudiantes. Así también 

promocionó a Puebla ante miles de estudiantes del país, Estados Unidos y América Latina a nuestro estado, 
destacando la seguridad, el turismo, gastronomía, su cultura y tradiciones, destacando como untos turísticos las 

pirámides de Cholula, el Centro Histórico de Puebla, La biblioteca Palafoxiana , la Capilla del Rosario, entro otros 
atractivos. (José Luís Moctezuma)   
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=36250  
 

CONTRAPARTE INFORMATIVA 

 PAN dispuesto a agilizar el proceso de adopción, pero sin vulnerar seguridad de los niños 
El Congreso del Estado de Puebla está en la mejor disposición de estudiar a detalle alguna propuesta del 

gobernador para agilizar los procesos de adopción en la entidad; sin embargo, este procedimiento no puede ser 
tan expedito porque se podría vulnerar la seguridad de los infantes. Listo lo declaró el coordinador de los 
diputados locales del Partido Acción Nacional (PAN), Mario Riestra Piña, quien informó que algunas  legisladoras 
han tenido reuniones informales con los funcionarios el gobierno de Rafael Moreno Valle para abordar el tema de 
la adopción. (Aldo Martínez)  
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-dispuesto-a-agilizar-el-

proceso-de-adopción,-pero-sin-vulnerar-seguridad-de-los-niños&id_noticia=36239  
 

http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128252:von-roerich-niega-que-panistas-acaten-
http://periodicodigital.com.mx/portal/index.php?option=com_k2&view=item&id=128252:von-roerich-niega-que-panistas-acaten-
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla-Gobierno-&id=36250
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-dispuesto-a-agilizar-el-proceso-de-adopción,-pero-sin-vulnerar-seguridad-de-los-niños&id_noticia=36239
http://www.contraparteinformativa.com/despliegue-noticia.php?-Noticias-Puebla--PAN-dispuesto-a-agilizar-el-proceso-de-adopción,-pero-sin-vulnerar-seguridad-de-los-niños&id_noticia=36239
http://www.contraparteinformativa.com/
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PUEBLA ONLINE 

 Augusta Díaz de Rivera se pelea con Fernández Noroña en San Lázaro  
La Mesa Directiva de la Cámara de Diputados decidió decretar un receso, luego de que la diputada del PAN, 
Augusta Díaz y el petista Gerardo Fernández Noroña se enfrascaran en un pleito verbal, derivado del debate sobre 

las reformas al reglamento interno. La Razón en su versión digital informó que después de que Gerardo 
Fernández Noroña subiera a tribuna a fijar su postura en contra de las Reformas al reglamento, la legisladora del 
PAN aseguró que los diputados están cansados del comportamiento del petista. (Redacción)  
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11677:augusta-díaz-de-rivera-se-
pelea-con-fernández-noroña-en-san-lázaro&Itemid=127   

 

 
 
RETO DIARIO 

 Los panistas no acatarán línea de Moreno Valle: Espina  
No creo que el actual gobernador Rafael Moreno Valle Rosas dicte línea en la candidatura a la presidencia de la 
republica consideró el diputado panista, Juan Carlos Espina von Roehrich, y si esto se da los militantes del 
blanquiazul no seguirán esta línea. Cabe mencionar que el pasado sábado, en su visita que realizó el actual 

secretario de hacienda Ernesto Cordero Arroyo, el mandatario estatal, ofreció su apoyo para la contienda interna.  
(Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-panistas-no-acataran-linea-de-Moreno-
Valle:-Espina-&id=18727  
 

RETO DIARIO 

 Marinistas no deben participar en el 2012 
El ex gobernador Mario Marín Torres y parte de sus colaboradores deben abstenerse de buscar alguna candidatura 
para el proceso electoral del 2012, coincidieron los diputados Jesús Morales Flores y Víctor Hugo Islas Hernández, 
ya que solo dañarían la imagen del PRI.   Morales Flores, consideró que una postulación del ex gobernador no 
sería benéfica para el Revolucionario Institucional, ya que los poblanos ya calificaron su actuación al frente del 

Poder Ejecutivo.  (Agustín Hernández)   
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Marinistas-no-deben-participar-en-el-
2012&id=18723  
 

 
 

POBLANERIAS 

 PAN Puebla presenta plataforma política para extraordinarias 
El Partido Acción Nacional (PAN) registró ante el Instituto Electoral del Estado (IEE) de Puebla, la Plataforma 

Política Municipal con la que competirá en las elecciones extraordinarias de los municipios San Jerónimo 
Tecuanipan, Ixcamilpa de Guerrero y Tlaola, a realizarse el próximo 3 de julio.  Dicho registro fue realizado por el 

representante titular del PAN ante el Consejo General del IEE, Roberto Orea Zárate y por el suplente Luis Enrique 
Palacios Martínez. (Redacción)  
http://www.poblanerias.com/politica/39200-pan-puebla-presenta-plataforma-politica-para-extraordinarias.html  
 

 
 
CINCO RADIO 

 El Gobernador Moreno Valle Urge a Innovar para Competir 
En la era de la globalización innovar es prioritario para ofrecer mejor servicios y competir en la dijo el gobernador 
Rafael Moreno Valle en su participación en ―Espacio 2011.La Ola Digital‖ El mandatario estatal sentenció que el 
gobierno debe apoyarse en las nuevas tecnologías para girar en torno de las necesidades de los ciudadanos, al 
asistir a la mesa ―Innovar para Existir‖ a la que concurrieron cientos de universitarios de todo el país. (Redacción) 

http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-moreno-valle-urge-a-innovar-para-competir/    

http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11677:augusta-díaz-de-rivera-se-pelea-con-fernández-noroña-en-san-lázaro&Itemid=127
http://www.pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11677:augusta-díaz-de-rivera-se-pelea-con-fernández-noroña-en-san-lázaro&Itemid=127
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-panistas-no-acataran-linea-de-Moreno-Valle:-Espina-&id=18727
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Los-panistas-no-acataran-linea-de-Moreno-Valle:-Espina-&id=18727
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Marinistas-no-deben-participar-en-el-2012&id=18723
http://www.retodiario.com/despliegue-noticia.php?Noticias-Puebla--Marinistas-no-deben-participar-en-el-2012&id=18723
http://www.poblanerias.com/politica/39200-pan-puebla-presenta-plataforma-politica-para-extraordinarias.html
http://www.cincoradio.com.mx/noticia/el-gobernador-moreno-valle-urge-a-innovar-para-competir/
http://www.pueblaonline.com.mx/
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INFORMACION NACIONAL  
 

 
 

EL UNIVERSAL  

 Van 116 cuerpos; acusan a Zetas 
Ante la inseguridad en Tamaulipas, el gobierno federal reforzó el despliegue militar y de agentes federales en la 

zona, hasta detener a los responsables del asesinato de 116 personas que han sido encontrados en fosas 
clandestinas de San Fernando, Tamaulipas. En conferencia conjunta con la procuradora general de la República, 
Marisela Morales, y el gobernador de Tamaulipas, Egidio Torre Cantú, el secretario de Gobernación, Francisco 
Blake Mora, reafirmó que el gobierno no se retirará de esa entidad hasta someter y castigar a los delincuentes y 

acabar con la red de complicidades que, según las primeras investigaciones, apuntan hacia Los Zetas. (José 
Gerardo Mejía) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36627.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 En México, trabajadores, pero pobres: OCDE 

Beatriz es una mexicana que trabaja un promedio 12 horas al día. En la actualidad se desempeña como 
secretaria, pero anteriormente laboró como cajera de una sucursal bancaria, edecán y también ayudante de un 
despacho jurídico y su sueño es llegar a ser abogada. Para ello, decidió sacrificar parte de su sueño diario con la 
finalidad de cumplir en las noches con las tareas de una carrera. (José Manuel Arteaga) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36630.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Pide Calderón un “ya basta” para delincuencia organizada 
El presidente Felipe Calderón Hinojosa censuró el ―ataque político‖ al gobierno federal y a las Fuerzas Armadas 
por su lucha anticrimen y demandó que la condena y el ―¡ya basta!‖ colectivo y nacional sea en contra de los 

criminales, a quienes sí se debe frenar, y no hacia quienes los combaten. Al hablar ante empresarios aglutinados 
en la Confederación Nacional de Cámaras de Comercio (Concanaco) de la Comarca Lagunera, Calderón dijo que 
―vale la pena recordar: el condenar a quien debe condenarse. (Jorge Ramos) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36628.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Sepultan reforma a ley laboral; avanza la política 
El PRI abrió consultas públicas sobre la reforma laboral, a fin de conseguir consensos de agrupaciones sindicales, 
y con ello canceló la posibilidad de que las modificaciones a la Ley Federal del Trabajo sean votadas en abril, 
como tenía programado. En reacción, la bancada del PAN reprochó al PRI incumplir un compromiso mutuo de 

llevar al pleno la reforma laboral el próximo 27 de abril. (Juan Arvizu) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36626.html  
 
 

EL UNIVERSAL  

 Xicoténcatl será museo y sede alterna 
Picos fue por muchos años el primero en ingresar al salón de sesiones del Senado de la República ubicado en el 
edificio de Xicoténcatl. Entre sus primeras tareas como mozo de la Cámara Alta —hace casi medio siglo— estaba 
la de asegurar que las vasijas bañadas en chapa de oro y colocadas en cada uno de los escaños estuvieran 
limpias para comodidad de los entonces 64 legisladores. Conocidas como ―escupideras‖. Esas vasijas quedan en el 
anecdotario de Enrique Montes, Blanca Rosa Félix y Pedro Picos. Hoy, cuando también ellos hacen maletas para 

ocupar un lugar en el nuevo edificio de Reforma que presume tecnología de punta. (Elena Michel) 
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36629.html  
 
 
 

http://www.eluniversal.com.mx/primera/36627.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36630.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36628.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36626.html
http://www.eluniversal.com.mx/primera/36629.html
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EL UNIVERSAL  

 EU y Sedena lanzan alerta por vehículos clonados 
Las organizaciones criminales mexicanas están clonando vehículos de las fuerzas federales para encubrir sus 
operaciones en territorio estadounidense, mexicano donde buscan inculpar al personal militar así como al de la 
Policía Federal, se precisa en información del Departamento de Seguridad Interna de Estados Unidos, y la 
Secretaría de la Defensa Nacional de México. Los vehículos militares clonados ha sido encontrados en operativos 

de la Secretaría de la Defensa en diversos estados del país, en los que también han hallado patrullas y vehículos 
de la Policía Federal, indicó la Sedena. (Doris Gómora) 
http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184740.html  
 

COLUMNAS 
 

 
 

(Contracara/Enrique Núñez) 
 
La burbuja sólo cambió de nombre 
Uno de los principales problemas que padeció el marinismo fue el amiguismo que imperó a la hora de repartirse 
el tesoro sexenal. 
Los funcionarios, los constructores, los proveedores y hasta los chalanes, eran todos amigos del gobernador. 
La burbuja marinista se adueñó de prácticamente todos los espacios gubernamentales, y se apoderó de todas 

las licitaciones y las compras del gobierno estatal. 
Así las cosas, los mismos apellidos y los mismos nombres de las empresas fueron copando el total de los 
recursos públicos, y no dejaron más que migajas para quienes aspiraban a cortar una rebanada del pastel. 
Sin duda, esa fue una de las muchas razones por las que el proyecto morenovallista se logró colocar en el 

ánimo de los electores, logrando una extraordinaria diferencia de votos contra el candidato oficial. 
Sin embargo, parece que los nuevos hombres del poder no aprendieron la lección recibida por la burbuja 
marinista. 

No hay que darle muchas vueltas para comprobar que el amiguismo volvió a ser parte de la forma en que se 
armó el nuevo equipo de gobierno. 
En una próxima entrega, les haré un detallado recuento del grupo morenovallista, y de cómo se han apropiado 
del botín sexenal. 
Nada que no hayamos visto antes. 
Simplemente es pan con lo mismo. 

Espacio 2011, es un pequeño lujo, pero creo que lo vale 
Pesos más, pesos menos, el gobierno del estado apostó millones de pesos a cambio de que el gobernador 
apareciera unos instantes en cadena nacional. 
¿Cadena nacional? 
Sin duda, con ese término, Televisa logra apantallar hasta al más pintado y deslumbra a los propios 
gobernadores. 

Imagínese usted a un gobernante tener que decidir entre pagar una millonada en dólares, o de lo contrario 

perder la oportunidad de aparecer en el programa de Jordi Rosado. 
Obviamente, no existe un solo gobernador que se resista a tremenda tentación, por lo que el lunes por la 
noche todo México tuvo la oportunidad de disfrutar un profundo debate entre un par de estudiantes con el 
mandamás de nuestro estado. 
Para quienes no pudieron verlo, lamento decirles que no saben de lo que se perdieron. 
Fue muy interesante observar al patiño de Adal Ramones, investido de moderador, cuestionando a los 
panelistas sobre el tema de la digitalización de la educación y la responsabilidad de los gobiernos. 

Nunca antes un dinero mejor invertido que el que este gobierno dispuso a favor de Televisa para la 
organización de este magno evento. 
Durante los primeros 15 minutos del martes, ―todo México‖ presenció las enriquecedoras participaciones de los 
participantes, quienes resolvieron en unos cuantos minutos el paradigma del futuro la educación en nuestro 
país. Todo esto, coronado con la magistral actuación de María José, quien demostró que tiene los tamaños para 
abarrotar próximamente el palacio de Bellas Artes, gracias a su gran talento histriónico. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--La-burbuja-solo-cambio-de-

nombre&id=10426 

http://www.eluniversal.com.mx/nacion/184740.html
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--La-burbuja-solo-cambio-de-nombre&id=10426
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--La-burbuja-solo-cambio-de-nombre&id=10426
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(Serpientes y Escaleras/Ricardo Morales Sánchez) 
 

Algo que denunciar 
Una denuncia ciudadana.  
¿Por que los mexicanos preferimos no denunciar? 
‖Ayer, a la 13:15 de la tarde, mi hijo de 14 años salió de sus clases en el CENHCH y platicaba con una amiga 
frente a la secundaria cuando escuchó que alguien se le acercaba.  
‖Un individuo lo tomó del cuello y le colocó un arma punzocortante en las costillas. ¡Dame tu celular!, le 
ordenó. En un principio, mi hijo se negó a entregar su teléfono. El asaltante le presionó más el arma, metió la 

mano a la bolsa del pantalón y le quitó el teléfono; empujó a mi hijo y se dirigió a su amiga para quitarle 
también su celular, al recibir la negativa de esta chica, decide retirarse corriendo. 

‖Varios jóvenes se dieron cuenta del hecho y pidieron auxilio, los vigilantes del CENHCH, apoyados por algunos 
alumnos, logran ubicar al asaltante, lo detienen y lo entregan a la patrulla 219. 
‖El asaltante, muy tranquilo, ofrece regresar el teléfono y que lo dejen ir. Los policías preguntan entonces a mi 
esposa si se va a denunciar el hecho o no; seguramente se querían evitar todo el engorroso trámite y la 

pérdida de tiempo. 
‖Me avisaron de los hechos y decidí pedir permiso en la oficina e irme a apoyar a mi hijo a presentar la 
denuncia, he creído firmemente que este país va a cambiar cuando denunciemos injusticias, cuando dejemos 
de lado eso de ‗si no le pasó nada, mejor déjalo así‘. 
Del CENHCH nos trasladamos a la delegación Sur, cerca del fraccionamiento Los Héroes, para la presentación 
del detenido. Ahí empezó lo raro de la actuación de uno de los policías, identificado con la placa 968 y de 
nombre Alejandro Olivares Rodríguez. 

‖De repente, el arma punzocortante no aparecía, éste policía era el que la había guardado. Cuando exigimos 
que el arma debía entregarse, entonces milagrosamente apareció. 
‖De ahí, lo tedioso de rendir la declaración, sacar las fotocopias, esperar y esperar. Mientras esperábamos, este 
mismo policía mete al detenido a la patrulla y se introduce a platicar con él como dos buenos amigos. Esta 

plática duró aproximadamente media hora. 
En algún momento me doy cuenta que el policía que estaba con el delincuente revisa el teléfono de mi hijo. Me 
acerco a la patrulla, el policía esconde el teléfono entre sus piernas y toma otro celular que tenía en la bolsa de 

su camisa. ‖Simula hablar con algún comandante, me paro enfrente de la patrulla y me pregunta que si se me 
ofrece algo; le digo que si, que quiero ver el celular de ni hijo, me contesta que él lo tiene y que verificaba que 
todo estuviera en orden, levanta una de sus piernas, saca el teléfono y me lo muestra sin tapa, el chip encima 
del asiento del auto. 
‖Le expreso entonces que ya lo habían revisado, y le exijo que lo cierre, lo guarde y lo presente ante la 
autoridad. 

‖Después de ir a la delegación Valsequillo y que nos enviaran finalmente a la 9 Oriente, esperamos para rendir 
la declaración, la cual terminó hasta las 8:30 de la noche. 
―¿Que hay de raro en esto? Parece una historia cotidiana. ‖Primero. El policía mencionado hace desaparecer el 
arma y luego la aparece cuando le es exigida, nos insistían en un principio que sólo se denunciara por robo y 
no por robo a mano armada.  

‖Segundo. Durante el tiempo que el celular estaba en manos del policía le hicieron tres llamadas a la amiga de 
mi hijo, la cual él había señalado en su declaración como la persona que le acompañaba cuando ocurrieron los 

hechos. ¿Para qué le intentaban llamar? 
‖Tercero. El mismo policía estuvo haciendo llamadas con el teléfono de mi hijo, curiosamente cuando llegamos 
a Valsequillo, ya los familiares del detenido estaban ahí esperándonos, ¿casualidad? 
‖Cuarto. Durante el tiempo que estuvimos en la delegación Centro, el policía salió varias veces a hablar con los 
familiares del detenido. 
‖No queremos denunciar porque no confiamos en la autoridad. ‖Tememos y con razón que están coludidos con 
los delincuentes.  

‖No queremos denunciar porque los trámites son engorrosos, tardados; realizar una denuncia se antoja para 
perder horas y horas. 
‖No denunciamos este tipo de hechos porque sabemos de antemano que el delincuente va a alcanzar fianza. 
‖No denunciamos porque tememos que el delincuente se entere en dónde vivimos y luego regrese para cobrar 
venganza.‖ 
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Algo-que-denunciar&id=10425 

 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?-Algo-que-denunciar&id=10425
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(Disiento/Ociel Mora) 
 
Ernesto Cordero y su mal fario 
¿Hasta dónde será que un presidente que camina a la baja en popularidad tiene condiciones de imponer 

candidato en su partido y en una de esas a la sociedad? 
¿Será pues que las habilidades de coacción de Felipe Calderón son muy superiores a las de su antecesor, 
Vicente Fox, y no obstante su condición saldrá avante en su afán de designar candidato en el PAN? 
¿O será que quien en esta ocasión haga las veces de Santiago Creel Miranda acabará también en el naufragio, 
como terminó quien fuera el favorito presidencial hace seis años? 
La disminución de Felipe Calderón no sólo tiene que ver con la caída en sus índices de popularidad, sino con la 

naturaleza misma del sistema político mexicano, que es inclemente con los presidentes en el último tercio de 
su mandato. 

De acuerdo con las mediciones de Mitofsky, en marzo de 2010, el 56 % de la población estaba de acuerdo con 
la manera de gobernar del presidente Calderón, y 42 % en desacuerdo. Un año después, en marzo de 2011, 49 
% dijo estar de acuerdo con él y 48 % en desacuerdo. 
En términos de opinión pública, el presidente se encuentra en el momento más crítico de su ejercicio: una de 
cada dos personas lo reprueba como presidente. 

La eficacia política de los gobernantes se mide por su capacidad de persuasión y obediencia. Un gobernante 
que no persuade y no es obedecido no tiene nada que hacer en el puesto, más que marcharse a su casa. 
¿En esas condiciones un presidente puede distraerse en asuntos de partido como lo ha manifestado 
abiertamente el presidente, y abstraerse de los asuntos que por ley son materia de su competencia? 
Por eso el dicho sobre los presidentes: lo que no consiguen en sus primeros tres años, difícilmente lo harán en 
el resto del sexenio. Cuando en general el Congreso no les es a fin. 
Fox y Calderón perdieron indefectiblemente presencia panista en la Cámara de Diputados en las elecciones 

intermedias, justamente por el desgaste natural de gobierno. 
¿Qué le pega a Calderón? La violencia y la inseguridad que tienen al país enlutado. La raíz de ambos flagelos, 

sin embargo, no es invento de Calderón ni de los presidentes panistas. 
Viene de muchos años atrás. Es una verdad de Perogrullo que nadie objeta. Sin embargo, la presidencia no ha 
podido comunicar a la población esa verdad elemental. 
En general se debe, me parece, a la mala comunicación política que caracteriza a todos los gobernantes del 

PAN y a esa fijación extraña que tienen respecto de uno de los valores democráticos más elevados: la libertad 
de prensa. 
En estos 19 meses que le restan a Calderón difícilmente prosperarán sus iniciativas de reforma en el Congreso, 
porque la oposición sabe que de la inanición presidencial dependerá su desempeño en las urnas el año 
entrante. 
Tampoco cambiará la percepción que la gente tiene respecto de la violencia y la inseguridad, y seguirá 
pensando que la de los narcotraficantes no es su guerra, sino la de Calderón, que fue una decisión unilateral 

suya, sin más finalidad que legitimarse en el puesto. 
Finalmente y conforme avance el calendario electoral, se manifieste el mayor número de aspirantes y los 
ánimos electorales alcance los grados más altos, nada será tan rentable como pegarle al presidente desde la 
oposición y desde la propia casa. 

Y si eso no es suficiente, súmese que ninguno de los aspirantes panistas vinculados con Calderón, cautiva a sus 
correligionarios ni suben en las encuestas. Ernesto Cordero y Alonso Lujambio son los últimos de la cola. 
En tanto que son Santiago Creel Miranda y Josefina Vázquez Mota los que mejor califican entre los partidarios 

panistas y ente la población abierta, para enojo y frustración suya. 
Pero como decíamos ayer aquí, la coordinadora de los diputados panistas en San Lázaro obedece a los 
intereses de El Yunque; en tanto que Creel representa los anhelos del grupo cercano a Vicente Fox. Todo indica 
que Felipe Calderón jugara a la usanza del viejo PRI: con un tapado de candidato, con chapa de ciudadano, no 
panista, sino adherente, aunque terminará saliendo del gabinete, de quien le contaré mañana. 
Chayo News 

Dicen los que saben, y en eso se cuenta hasta periodistas, que los gobiernos sin contrapesos no son de buena 
salud. 
Por eso es digno de celebración que un priista haya levantado la mano y dicho ―quiero ser senador‖. 
Si algo se precisa con urgencia en este momento de sangre y muertes es debatir políticamente. 
Poner sobre la mesa las diferentes posiciones sobre los grandes temas que literalmente ahogan al país. 
¿O acaso habrá todavía el que crea que el país no naufraga en sangre todos los días? 

Sólo la semana pasada, y según la cuenta del periódico Reforma, sólo la semana pasada murieron en violencia 
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221 personas. 
Hay que debatir, hay que hablar entre nosotros, porque sólo el don de la palabra salvará a México. 
A nivel nacional los ánimos electorales están desaforados; no hay día que pase que no haya pronunciamos en 
esa dirección. 

El dato es que la mayoría de esos personajes o son funcionarios públicos relevantes o representantes populares 
en el Congreso de la Unión. 
Alejandro Armenta es un hombre con ideas y discurso, con experiencia en la administración pública, como 
representante popular y como dirigente partidista. 
Su incorporación a la competencia electoral enriquecerá el espacio público, ese que a ratos parece tan árido 
que parece a punto de fallecer. 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Ernesto-Cordero-y-
su-mal-fario&id=10424 

 

(Porqué los Muertos Corren Rápido/Alfonso Ponce de León) 
 
Estaban ocupados en la colecta 

En el camino a un hospital falleció, como consecuencia de un infarto al miocardio, un profesor del Cetis 104, 
que se ubica en la colonia Pino Suárez. 
El mentor daba cumplimiento a su deber histórico de educar cuando le vino el ataque al corazón, como 
consecuencia murió en el vehículo de otro profesor que se prestó para tratar de salvarle la vida pero fue inútil. 
Le comento este trágico final de un hombre dedicado a impartir educación, por una razón muy especial, tal vez 
pudiera haber salvado la vida y en estos momentos estar con su familia y un servidor metido en otro asunto, 
pero la Cruz Roja no llegó a tiempo para atenderlo, mejor dicho ni llegaron. 

Tras el suceso al profesor, los maestros y alumnos no cesaron en su intento de llamar a los paramédicos, les 
decían que ya iban en camino, que estaban a la vuelta de la esquina, pero el ulular de la ambulancia nunca 
llegó. 
En una acción desesperada otro maestro cargó a su camarada y trató de llevarlo a un hospital, la historia 

terminó en final triste. 
De todos modos los encargados de la Cruz Roja no deben de preocuparse, el profesor que falleció desde una 
semana antes ya había cooperado, ¡uf! 

Por junior, lo mazapanearon  
En la Delegación Oriente del Ministerio Público se integra la averiguación previa 1265/2011/Oriente, por el 
delito de abuso de autoridad y lesiones, en contra de los tripulantes de la patrulla 532, del sector 5 de la Policía 
Municipal Preventiva (PMP). 
Quien presenta la denuncia es Víctor Arturo González López, de 25 años de edad, ingeniero.  
Narra que el lunes 11 de abril, a las 19:00 horas, circulaba en su BMW, tipo Mini Cooper, de color negro, sobre 

la 9 Poniente y la 7 Sur, del centro de la ciudad, aprovechando un semáforo en rojo se detuvo para bajar una 
caja de herramientas, porque tiene un negocio cercano a ese lugar. 
Lo primero que le pasó fue la discusión con el conductor de un autobús que se detuvo invadiendo un área 
peatonal, le dijeron que se moviera y no aceptó, a fin de cuentas, dijo, el no estaba cometiendo la falta. 
A escena aparecieron los tripulantes de la P-532, quienes primero lo comenzaron a insultar y prefirió retirarse 

del lugar y llegar a su negocio, que se ubica en la 9 Poniente. 
Hasta ese lugar fue seguido por los uniformados, uno de estos se bajó de la unidad, se metió al negocio y le 

gritó: ―bueno que, te crees sobrino de Moreno Valle, ahorita mismo te bajare los huevos, pinche mocoso‖; lo 
colocaron contra la pared, le pusieron las esposas y lo sacaron del negocio. 
No le permitieron que cerrara su negocio, lo obligaron a subir a su patrulla y lo trasladaron hasta Rancho 
Colorado, donde en forma burlona estuvieron tomándole fotos, luego lo volvieron a subir a la patrulla para 
presentarlo ante el Juzgado Calificador de la Delegación Centro. 
Para sorpresa de los policías, el Juez Calificador no permitió que Víctor Arturo se quedara detenido, ya que no 
había delito qué perseguir, entonces lo pusieron en libertad. 

Víctor Arturo González López decidió no quedarse callado y acudió a presentar su denuncia, ahora corresponde 
hacer justicia a la Procuraduría General de Justicia (PGJ). 
El correo de los muertos…. 
Cambios para que todo siga igual  
―Tras el escándalo suscitado luego de la revelación periodística de parte del reportero Arturo Luna Silva, en el 
sentido de que dos directores de Ceresos infringen la nueva Ley de Reinserción Social en el estado, por carecer 

de estudios universitarios afines a las ciencias penitenciarias, el secretario de Seguridad Pública, Ardelio 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Ernesto-Cordero-y-su-mal-fario&id=10424
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Disiento-Ernesto-Cordero-y-su-mal-fario&id=10424
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Vargas, salió de inmediato a decir que eso no importa, que lo que verdaderamente importa es que los 
funcionarios tengan experiencia y voluntad de hacer las cosas bien. 
―Por lo tanto debemos tener presente, que efectivamente, el ingeniero Carlos Taboada Villanueva, 
efectivamente tiene mucha experiencia… experiencia en los intrincados y oscuros caminos de la corrupción. 

‖Cómo olvidar que durante tres años, durante la administración municipal de Enrique Doger en el ayuntamiento 
de Puebla, fue el encargado de recolectar las cuotas de protección en casas de masaje, hoteles de paso en el 
Centro Histórico, bares, tables dance, discotecas y en general todos aquellos establecimientos conocidos como 
‗giros negros‘ en la ciudad. 
‖Cómo olvidar que durante tres años fue la pesadilla de los propietarios de antros en el barrio de Los Sapos y 
en la avenida Juárez.‖ 

Hasta aquí la carta. 
Nos vemos cuando nos veamos 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-
Rapido-Estaban-ocupados-en-la-colecta&id=10422 

 

 
 

(Tiempos de Nigromante/Arturo Rueda) 
 
De por qué el corazón de RMV late por Ernesto Cordero  
Que el corazoncito sucesorio de Rafael Moreno Valle late fuerte por el secretario de Hacienda, Ernesto 
Cordero, no es una novedad. Los analistas locales lo atribuyen a una concesión a Felipe Calderón Hinojosa, 
pues existe una percepción de que se trata de su favorito en la carrera panista para hacerse con la 

candidatura presidencial. Una carrera en la que los adelantados en la encuestas son Santiago Creel y 
Josefina Vázquez Mota, pero en la que en realidad no hay gallo, puesto que ninguno de los aspirantes 
panistas es capaz de reunir ni la mitad de las simpatías que convoca Enrique Peña Nieto. Los militantes del 

partido en el poder se consuelan pensando que hace seis años vivían una situación semejante, y Felipe 
Calderón, de la nada, protagonizó el milagro de rebasar por unos cuantos votos al favorito de años. Sin 
embargo, el secretario de Hacienda va francamente retrasado pese a contar con la supuesta bendición 
oficial. El delfinazgo de Cordero, sin embargo, parece un borregazo generado desde el gobierno federal, pues 

al presidente se le ve desanimado y poco contento con su caballada. Tanto, que hace unas cuantas 
semanas sugirió que debía ser candidato el mejor posicionado para enfrentar al PRI, aunque fuera de otro 
partido. Si Calderón en verdad no tiene como favorito a Ernesto Cordero, ¿qué llevó a mojarse a Moreno Valle 
el sábado pasado señalando implícitamente al secretario de Hacienda como su favorito ante la cúpula 
de los panistas poblanos reunidos en Las Bodegas del Molino? 
La expresión pública del gobernador Moreno Valle es bastante comprometedora al interior de Acción Nacional, 

porque excluye a dos favoritos en la entidad: Josefina Vázquez Mota, la señalada por el Yunque como 
carta fuerte, y el senador Santiago Creel, quien tiene una base fuerte de apoyo gracias al compadrazgo que 
ostenta desde hace años con Humberto Aguilar Coronado. También es comprometedora porque excluye a dos 
personajes importantes del gobierno federal: los secretarios de Educación, Alonso Lujambio, y de 
Desarrollo Social, Heriberto Félix Guerra. No lo es en el caso de Javier Lozano Alarcón, pues el titular del 

Trabajo tiene el compromiso expreso del gobernador para empujar fuerte en el panismo local para darle la 
primera fórmula de la candidatura al Senado y dejar la segunda plaza a Myriam Arabian. Otra vez se repite la 

pregunta: ¿qué llevó a Moreno Valle a abrir su juego por Ernesto Cordero, cuando todavía había tiempo para 
operar por debajo del agua? 
Algo queda claro: en la sucesión panista Moreno Valle tiene alto margen para elegir a su favorito, en virtud de 
que a Elba Esther Gordillo no le interesa en lo absoluto quién sea el abanderado albiazul a la 
Presidencia. Con Josefina Vázquez Mota son conocidos los encontronazos que mantuvieron al 
principio del sexenio cuando la hoy diputada federal fungió como titular de Educación. De Santiago 
Creel se dice decepcionada, pues si cuando tuvo el apoyo del gobierno foxista no logró cimentar su 

carrera, menos lo hará ahora. Y ni Cordero ni Lujambio despiertan interés en ella dado su bajo 
posicionamiento electoral. Los dados fueron tirados, y en la carrera panista ningún caballo le llena el ojo a 
―la maestra‖. 
Dos son las razones que llevaron a Moreno Valle a abrir su juego por Ernesto Cordero. La primera es que se 
trata de una afinidad del grupo en el que se insertan personajes como José Antonio Meade, titular de 
Energía; Fernando Manzanilla, quien fue alumno del titular de Hacienda cuando estudiaba en el 

ITAM y, por supuesto, Roberto Moya Clemente, un nexo clave entre todos ellos. Desde hace meses, aun 

http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Estaban-ocupados-en-la-colecta&id=10422
http://www.intoleranciadiario.com/2009/interna-columna.php?Columnas-Puebla--Porque-los-Muertos-Corren-Rapido-Estaban-ocupados-en-la-colecta&id=10422
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antes de la toma de protesta, los contactos entre ambos se intensificaron a partir de la incorporación de Moya 
Clemente, primero como candidato a Desarrollo Rural, y más tarde como titular de Finanzas. Gracias a esa 
comunión de grupos, Cordero no ha regateado ningún apoyo al gobernador poblano para tener la 
suficiente disposición presupuestal para iniciar el sexenio. Tanta disposición que ni siquiera fue necesario 

utilizar el crédito de 2 mil 500 millones de pesos que la anterior Legislatura dejó aprobado. Cordero fue el 
primer secretario en recibir a Moreno Valle en su calidad de gobernador electo, y comprometer 3 mil millones 
para el inicio de los megaproyectos sexenales. Y ya se sabe el dicho de la burocracia, cualquiera que sea el 
origen partidista: “Amistad que no se refleja en la nómina, es pura demagogia”.  
La disposición presupuestal y afectuosa de Cordero a Moreno Valle merece reciprocidad. Y la única posible es 
apoyar sus aspiraciones presidenciales pese a las pocas oportunidades que tiene de ganar una interna. 

Nobleza obliga, y pragmatismo también. Un análisis realista indica que el secretario de Hacienda no llegará 
a la final por más que cuente con un supuesto apoyo presidencial. Y en ese sentido, el gobernador poblano 

podrá volver a elegir un favorito sin lastimar su amistad con Cordero. Lo mejor de todo es que no 
renunciará al cargo, y el gobernador poblano podrá seguir contando con el favor del titular de Hacienda. Un 
amigo vital para el presupuesto de la entidad.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-130411.php 

 

(Por las entrañas del poder/Jesús Ramos) 
 
El hombre y su circunstancia, por qué Moreno Valle apoyará a Peña Nieto  
El año entrante Rafael Moreno Valle tendrá que jugar la elección presidencial con Enrique Peña Nieto, 
no porque él así lo haya planeado o porque su corazón lo impulse, sino porque tal y como lo dijo Ortega y 
Gasset: “Es el hombre y su circunstancia”, y la circunstancia se sigue acomodando de tal suerte que si hoy 

fueran las elecciones no tendría otra opción que apoyar al gobernador del Estado de México. 
Una variante que debe considerarse en primer plano antes de pasar a los detalles, es la relación más que 
desgastada, colapsada, del presidente Felipe Calderón con Elba Esther Gordillo a propósito de dos 
razones: La manera abierta como La maestra afianzó el timón del PRI nacional vía Humberto Moreira y la toma 

de nota recientemente autorizada por el gobierno calderonista para el surgimiento de un nuevo sindicato 
magisterial que hará contrapeso al SNTE. 
La circunstancia obliga en cierta forma a Moreno Valle a respaldar las aspiraciones de Peña Nieto y el PRI 

sencillamente porque no puede ni debe hacerlo por Andrés Manuel López Obrador, enemigo tenaz de 
La maestra y, además, porque quién fuese el candidato del PAN: Santiago Creel, Josefina Vázquez Mota, 
Ernesto Cordero o Javier Lozano –amigo suyo-, partiría de una posición bastante rezagada en la competencia 
presidencial. Y Elba Esther, como se sabe, la juega siempre con el puntero y con quien mejor le 
acomoden las cosas. No perder de vista a Televisa, Azteca y las fuerzas salinistas ocultas. 
De acuerdo al mapa de influencia de La maestra, de los 12 estados que renovaron gobernador, solo en 

Sinaloa y Tlaxcala no pudo colocar piezas suyas en los esquemas de gobierno, en el resto, incluyendo 
evidentemente Puebla, Veracruz, Oaxaca, Quintana Roo, Aguascalientes, Zacatecas e Hidalgo, solo por citar, 
logró posicionarse de las secretarías de Educación Pública u otras áreas relevantes. 
El Estado de México y Nayarit, entidades donde PRI y Panal formalizaron alianzas electorales, son 
premonición de lo que ocurrirá en 2012. Y Moreno Valle lo sabe. No sé si para beneplácito o desagrado, 

pero por supuesto que entiende que si La maestra sigue tejiendo al interior del PRI e incrustando gente suya en 
gobiernos estatales priistas donde ni siquiera el Panal hizo alianzas con el tricolor como fue en Oaxaca y 

Veracruz, véase a Irma Piñeyro y Tomás Ruiz, es porque trae serias complicidades con el priismo y Peña 
Nieto. 
No es difícil entender que llegará el día, allá en 2012, en que el PAN y Felipe Calderón, con respecto al 
hoy gobernador de Puebla, tomen rutas distintas en el juego de la sucesión presidencial; pero será, 
ni duda, porque la circunstancia de uno no será la del otro. Considerar siquiera que Moreno Valle estaría en un 
dilema sería absurdo. No puede jugársela con un presidente que ya se va, cuando Peña Nieto viene, y 
algo más, sabedor que su mentora política se quedará, sabe Dios cuántas vidas, para pedirle lo más valioso de 

un hombre en la política: ¡Lealtad!, misma que ni tonto vacilaría. 
 Ya para terminar. Calderón, el PAN y Moreno Valle es muy probable que dinamiten su relación, 
pasadito de un año –y corriendo-, cuando el primero le pida la cabeza de Mario Marín y el tercero, por 
instrucción de Elba Esther, se la niegue, no por compasión a Marín sino por no perjudicar a Peña Nieto. Al 
tiempo.  
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-130411.php 

 

http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/tiempos/2011/abril/colum-tiempos-130411.php
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/entranas/2011/abril/colum-entranas-130411.php
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(Pulso Político/Gabriel Sánchez Andraca) 
 
Importantes acontecimientos en Puebla 
La capital del estado ha sido escenario de importantes reuniones y actos de trascendencia nacional 

e internacional. 
Aquí están reunidos más de 120 viceministros de Educación de América Latina para intercambiar experiencias y 
formular programas a fin de mejorar la calidad de la educación en nuestra región. Aquí se han concentrado 
miles de jóvenes estudiantes de México y de países latinoamericanos para exponer, en el marco de Espacio 
2011, las inquietudes de la juventud mexicana y latinoamericana, sobre el futuro de nuestros pueblos y el 
papel que le toca desempeñar a los futuros profesionistas; finalmente, ayer tuvo lugar un importante 

acontecimiento para los católicos, que son el mayor porcentaje de la población creyente, al celebrarse en el 
nuevo Centro Expositor y de Convenciones la consagración, por parte del arzobispo de Puebla, monseñor 

Víctor Sánchez Espinosa, —quien estuvo acompañado del cardenal primado de México, Norberto Rivera y 
del nuncio apostólico Christofhe Pierre— de los recién nombrados obispos auxiliares Eugenio Lira y 
Dagoberto Sosa. 
Fueron tres acontecimientos importantes que merecieron la atención no sólo de los poblanos, sino de 
numerosas personas de México y el extranjero. 

El gobernador Rafael Moreno Valle Rosas tuvo participación relevante en todos ellos. Guardó las formas en 
lo referente al acto eclesiástico, como titular del Ejecutivo de una entidad perteneciente a una nación que, 
desde hace más de 150 años, practica la separación de la Iglesia y el Estado. 
La concurrencia al acto de consagración de los obispos fue bastante numerosa, no solo por los católicos 
militantes, sino por figuras relevantes de la comunidad poblana como funcionarios públicos, rectores de 
diversas universidades, dirigentes empresariales, representantes de otras iglesias, etcétera. 
No se trató sólo de un acto religioso, sino que reunió a una buena parte de la clase política, empresarial, 

académica, entre otras. 
AMLO ganará en el 2012 

Agustín Ortiz Pinchetti, uno de los más cercanos colaboradores de Andrés Manuel López Obrador, 
está en Puebla para preparar la visita del excandidato presidencial izquierdista, quien estará el día 
30 de abril y presidirá un acto en el zócalo de esta capital, para presentar su proyecto alternativo de 
nación. 

En entrevista, Ortiz Pinchetti dijo que AMLO tiene amplias posibilidades de triunfo y que su organización está 
mejor preparada que nunca para vigilar el proceso y evitar que los resultados sean alterados para burlar la 
voluntad popular. 
Hay que recordar que hace seis años, pese a la gran cantidad de gente que en Puebla seguía a López Obrador, 
mil cien casillas no tuvieron representantes del PRD ni de los demás partidos que formaban la coalición. 
Ortiz Pinchetti tuvo elogios para el exgobernador Manuel Bartlett, de quien, dijo, se sigue hablando en Puebla 
por la importancia de su sexenio. 

El PRI vuelve a la política social  
El delegado del Comité Ejecutivo Nacional del PRI en Puebla, Arnulfo Márquez, dijo que su partido 
ha retomado el discurso de contenido social y su propuesta es volver al programa y a la política 
social que durante décadas aplicó en el país con magníficos resultados. 

18 años de neoliberalismo de los gobiernos priistas de Miguel de la Madrid, Carlos Salinas de Gortari y Ernesto 
Zedillo, provocaron la caída del priismo y la entrega del poder al PAN, cuyos gobiernos, en menos de dos 
sexenios, han provocado el agravamiento de los problemas sobre todo los de pobreza, desempleo e 

inseguridad. 
―Los priistas tenemos la obligación de anteponer en estos momentos, el interés de la nación a cualquier otro 
interés personal o de grupo. Tenemos que estar unidos para triunfar en el 2012 y recomponer las cosas. Acabo 
de decirles a los miembros de la CNOP que los priistas debemos salvar al país del derrumbe, pues la situación 
general de la nación es verdaderamente grave y, para ello, debemos lanzar candidatos ganadores, con arraigo 
entre la gente y aceptar los resultados de los sondeos y encuestas que se hagan para conocer la fuerza real de 

los aspirantes a las candidaturas al Senado y a las diputaciones federales. Debemos permanecer unidos en el 
interés general de la nación, por sobre cualquier otra cosa‖. 
http://www.quintacolumna.com.mx/columnas/pulso/2011/abril/colum-pulso-130411.php 
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(Al Portador/Alejandro Mondragón) 
 
Desfalco de 24 mdp en el Colegio Americano 
La Fundación Mary Street Jenkins se encuentra metida en el ojo del huracán. Para este miércoles se ha 

convocado a una manifestación por parte de madres y padres de familia del Colegio Americano, en virtud de 
que existe opacidad en el manejo de los fondos para las defunciones. 
Después de tanto insistir, los inconformes fueron atendidos por el director general del Colegio, Francisco Galicia 
Ortega, donde justificó la decisión de suprimir este beneficio para los alumnos que perdieran a sus tutores, a 
efecto de continuar con sus estudios universitarios. 

Explicó que el fondo de garantía fue creado hace 30 años por padres de familia del colegio, fijándole una 

duración de 50 años (faltan 20). Para garantizar la eficacia del esquema, tomaron la decisión de comprar 
Unidades de Estudio/UDES a la UDLA de manera que si un padre o madre de familia del colegio americano 
fallecía, con recursos del fondo se le cubrían las colegiaturas pendientes hasta concluir la preparatoria y la 
totalidad de sus estudios universitarios en la UDLA. En caso de que el estudiante no deseara estudiar en esa 
universidad, se le entregaba en efectivo el equivalente, para que lo hiciera en la universidad de su elección. 
En alguna fecha que aún no queda clara, el Colegio decidió retirar la administración del fondo a los padres de 
familia. Incluso empezó a promover el esquema como un valor agregado que otorgaba el colegio, presumiendo 

siempre que el fondo era sólido pues se incrementaba con las cuotas anuales de reinscripción. 
Ahora, según Galicia, se aporta al fondo el 5% de las inscripciones, que dice él que representan alrededor de 
400 mil pesos anuales. 
Argumenta que han sido mucho los abusos que los padres han cometido en detrimento del fondo. Según él, 
muchos tutores que estaban en fase terminal, sacaban a sus hijos de otros colegios, inscribiéndolos al 
Americano, para garantizar con su muerte sus estudios hasta terminar la Universidad. 

Dice que muchos padres pusieron como tutores a los abuelos, para que a su muerte, los niños ya no pagaran ni 

colegio ni universidad. Como dato duro para documentar estos abusos, señaló que con la crisis del 94 se 
tuvieron que financiar con recursos del fondo los estudios de 300 alumnos, cuyos padres murieron a 
consecuencia de infartos o suicidios. (¿Alguien se acuerda haber visto en el 94/95 300 esquelas en los 
periódicos) 
Asegura el director Galicia que en el fondo actualmente hay 30 millones, pero que deberían tener 54, y que ese 
déficit de 24 millones es lo que los lleva a cancelar el fondo. Que los 30 millones sólo les alcanzaría para 

"becar" a 5 niños más. 
¿Quién o quiénes desaparecieron 24 millones de pesos, sin que hubiera denuncia de por medio? 
¿Quién es responsable de haber autorizado el pago de las "becas" de esos alumnos, cuyos padres los 
inscribieron a sabiendas de tener una enfermedad terminal. Un caso podría pasar, pero decenas de ellos hace 
parecer o que el colegio es estúpido o que alguien le metió el diente al fondo? 
¿Quién es el inútil que autorizó el pago de "becas" a niños a los que les pusieron como tutores a los abuelos 
que morirían a los pocos meses? 

¿30 millones de pesos sólo alcanzan para 5 becas más? ¿O sea que la estancia en el colegio americano y en la 

UDLA le cuesta a un alumno 6 millones de pesos? ¡Ni en Harvard! 
¿Y los 24 millones faltantes, apá? ¿On tán? 
Y conste que todo esto surge solamente de lo que directamente el director del colegio le dijo a los de la 
asociación de padres de familia. Es decir, a confesión de parte... 
Ya como dato adicional, comentan padres de familia que las colegiaturas incrementarán el próximo año 10%, 
pero ahora sin el beneficio del fondo de garantía, esquema que fue la razón de muchos padres para inscribir a 

sus hijos en ese colegio. No pueden aplicar retroactividad a sus decisiones. 
Si el fondo ya no les representa un "negocio", pues que lo eliminen para los alumnos de nuevo ingreso, o que 
se incorporen a primero de kínder. Pero a los que llevan años aportando, y que ingresaron al colegio existiendo 
en el contrato esa garantía, no es ni ética, ni moral, ni legalmente posible cancelarla unilateralmente. 
Tal vez el Colegio olvide que ellos prestan un servicio, que nosotros pagamos, que por lo tanto hay un contrato 
bilateral, que no puede ser cancelado con la voluntad de uno solo. 
En la reunión masiva de padres de familia de este miércoles, donde algunos de ellos, especialmente los que son 

abogados, le informarán al resto lo que está sucediendo, y las opciones que pueden tomar para impedir este 
abuso. 

Es en el estacionamiento de la primaria, a las 8 am. 
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No a la cancelación del fondo de garantía para los estudiantes vigentes. 
No al incremento de colegiaturas 
No a la impunidad ante la "desaparición" de 24 millones de pesos aportados por los padres de familia. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6090&Itemid=70 

 
(La Tempestad/Valentín Varillas) 

 
¿Y dónde está Valente?  
Sorprendente. 
Simple y sencillamente impresionante. 
Nuestras autoridades en materia de procuración de justicia han demostrado una eficiencia atípica en el proceso 
de detención de las mentes perversas y los operadores principales del magafraude financiero operado a través 

de las empresas Sitma e Invergroup. 

Muy bien. 
El escenario no puede ser mejor. 
Un gobierno sensible al daño social que estos pillos han causado a miles de poblanos, que cumple con la 
obligación de hacer caer todo el peso de la ley en su contra y que además, lo hace en tiempo récord. 
Tres de las cabezas visibles de estas operadoras financieras fraudulentas están hoy tras las rejas y se anuncia 
con bombo y platillo que muy pronto, el capo mayor de esta mafia, correrá con la misma suerte. 

Ni hablar, qué suerte tenemos de vivir en Puebla. 
Sin embargo, todo esto contrasta con la parsimonia, lentitud, apatía e indiferencia que estos mismos paladines 
de la justicia local han mostrado para proceder a la detención de otro pájaro de cuenta, de la misma calaña que 
los Tiro Moranchel y compañía y que también es culpable de haber defraudado a miles de ahorradores, no sólo 
en Puebla, también en otros estados del centro y sureste del territorio nacional. 
Me refiero al siempre incómodo Valente Medina Seoane. 
Incómodo, para una clase gobernante que se jactaba hasta hace muy poco de tener lazos de amistad 

―indestructibles‖ con quien era puesto como ejemplo del empresario moderno que México necesita y que a la 
luz de los acontecimientos recientes no hace más que desmarcarse de él y negarlo a la menor provocación. 
Sin embargo, en los hechos, todo parece indicar que, desde la clandestinidad, Valente se sigue beneficiando 
arteramente de su amistad con los poderosos. 
Aparentemente nadie sabe dónde está. 
Ni siquiera los miembros de esa ―inteligencia‖ poblana que tan buenos resultados dio en el tema Sitma y cuyos 
brazos, ya los vimos en los casos Lydia Cacho y Edmundo Tiro Moranchel, operan con eficiencia en estados de 

la república muy lejanos a nuestra estado, como son Quintana Roo y Yucatán. 
Para estos avezados investigadores, el paradero de Medina Seoane y sus secuaces se ha convertido en un 
acertijo imposible de descifrar. 
Extraño ¿no cree? 
Sobre todo, si partimos del hecho de que, a pesar de que se trata de auténticos delincuentes, el trato ha sido 
tremendamente diferente. 

Todo parece indicar que, para nuestras autoridades, hay una diferencia muy importante entre ―cochinos‖ y 
―marranos‖. 

Mientras a los Tiro Moranchel se les etiquetó como mecenas financieros de las campañas de Acción Nacional en 
Puebla, a Medina Seoane se le dieron todas las facilidades para hacer jugosos negocios al amparo del poder 
político local. 
Amigo personal del Secretario de Finanzas, Gerardo Pérez Salazar, quien inclusive se dio el lujo de obviar un 
informe de la Comisión Nacional Bancaria y de Valores que alertaba sobre los riesgos de tener relaciones con 

empresas no reconocidas legalmente como intermediarias financieras, Valente tuvo derecho de picaporte en 
varias dependencias públicas del gobierno estatal. 
Esto le permitió firmar convenios con la propia Secretaría de Finanzas y con el Instituto Poblano de la Mujer, al 
grado de que, a pesar de la desaparición de Coofía, a los burócratas que solicitaron créditos se les sigue 
descontando religiosamente la cantidad pactada de su sueldo. 
Ese dinero llega a una cuenta de una empresa que no existe. 
Increíble. 

Lo mismo sucedió con la Buap. 
Los buenos oficios de Valente y sus magníficas relaciones con las autoridades universitarias le abrieron las 
puertas de la máxima casa de estudios para firmar convenios similares. 

¿Dónde está Valente? 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6090&Itemid=70
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Valdría la pena que empezaran por preguntar en la Secretaría de Finanzas o en la Universidad, o tal vez a 
aquellos políticos con los que el ahora prófugo ―empresario‖ jugaba al Golf en los clubes deportivos más 
exclusivos de Puebla. 
¿O por qué no investigar con los personajes con los que Medina Seoane hacía futurismo político y les prometía 

jugosas cantidades para el financiamiento de sus potenciales campañas? 
Son propuestas, que conste. 
http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6096&Itemid=71 

 

 
 
(La Corte de los Milagros/Rodolfo Ruiz) 

 
Prensa & Poder 

Este martes tuve oportunidad de asistir a la presentación del libro Prensa & Poder, Elecciones Puebla 
2010, en la Sala de Sesiones del Instituto Electoral del Estado (IEE), así como de revisarlo y leerlo en el 
transcurso de la tarde. 
Se trata de una investigación coordinada por los doctores Ernesto Villanueva e Issa Luna Pla acerca 
de la prensa poblana y las elecciones de gobernador del estado en dos diferentes periodos: uno que va 
del 1 de enero al 4 de julio de 2010 —lapso en el que se definieron las candidaturas, se desarrollaron las 
campañas y se efectuaron las elecciones—; y otro comprendido del 5 de julio al 30 de septiembre de 2010, 

cuando Rafael Moreno Valle fue declarado gobernador electo y los diferentes actores políticos le dieron su 
respaldo. 
El libro, como lo dijo uno de sus autores durante la presentación, documenta lo que la gente ya de por sí 
percibe respecto de la mayoría de los medios impresos: que publican información parcial, a partir de 
rumores y acusaciones que no siempre se contrastan ni verifican; y que en la pasada campaña 
decidieron sacrificar su deber de mediación, más o menos aséptica, para jugar un papel de parte interesada a 

favor de uno de los aspirantes al gobierno del estado. 
El análisis se centró en las columnas y notas principales de trece diarios editados en la capital del 
estado: El Sol de Puebla, Síntesis, El Heraldo de Puebla, Intolerancia, El Columnista, Cambio, Status, 
Milenio Puebla, La Jornada de Oriente, La Opinión, Puebla Sin Fronteras, Momento y Puntual. 
La investigación concluye que la prensa poblana no se ajusta a los estándares internacionales 
consignados en los códigos de ética de los países democráticos, con excepción de La Jornada de 
Oriente y Síntesis, cuyas notas y columnas publicadas atendieron de manera razonable las pautas 

deontológicas generalmente aceptadas. 
En cambio, la mayoría de los diarios analizados incurrió en violaciones éticas en perjuicio del 
derecho a saber de las personas, de la imparcialidad, la veracidad y la consideración del interés público 
como criterio básico de información noticiosa. 
Los periódicos que más notas negativas publicaron de Rafael Moreno Valle a ocho columnas, entre el 
1 de enero y el 4 de julio de 2010, fueron Puebla Sin Fronteras (53), El Columnista (49) e Intolerancia 
Diario (43). 

 

http://www.statuspuebla.com.mx/index.php?option=com_content&view=article&id=6096&Itemid=71
http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/04/01/110413-corte-grafica1.jpg
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En contraste, los que ofrecieron más notas y columnas positivas del candidato de la Alianza Puebla 
Avanza —el priísta Javier López Zavala— fueron: Momento (57), El Heraldo de Puebla (41) e 
Intolerancia Diario (39). 

 
Si se toma el referente sólo del análisis de las columnas, resulta que el 87% de las publicadas en El 
Columnista fueron negativas para Moreno Valle, contra el 28% para López Zavala. 
En Intolerancia, el 48% de sus columnas fueron adversas para Moreno Valle contra el 0% de López 
Zavala. 
El 85% de las columnas publicadas por El Sol de Puebla fueron negativas para Moreno Valle, contra 
el 8% para López Zavala. 

En La Jornada Oriente, el 45% de las columnas fueron negativas para Moreno Valle, contra el 43% 
para López Zavala. 

Otro aspecto interesante que el libro Prensa & Poder analiza en su segundo capítulo es la ausencia de 
reglas y criterios en la asignación de publicidad gubernamental y la escasa circulación pagada de la 
mayoría de los medios impresos que, en conjunto, apenas suman 85 mil 532 ejemplares diarios, lo que 
significa que sólo impactan al 0.021% de la población del estado. 

Esta situación, arguyen los autores, explica por qué la realidad que trasmitieron los medios impresos 
no influyó en el comportamiento de los ciudadanos durante el proceso electoral. ―Si la prensa hubiese 
tenido un impacto apreciable y tirajes razonables, la información suministrada a través de sus páginas hubiera 
generado pautas de conducta electoral distintas a las efectivamente acaecidas‖. 
El libro se divide en cinco capítulos. El primero versa sobre el comportamiento de la prensa poblana 
durante las elecciones de 2010; el segundo sobre el impacto y circulación de los medios impresos; el 
tercero sobre el abuso de la libertad de expresión; el cuarto sobre la veracidad, la imparcialidad y el 

derecho a la información; y el quinto sobre propuestas y reformas en materia de regulación de medios. 
A la presentación del libro sólo acudió uno de los tres comentaristas invitados: la maestra Lilia 
Vélez Iglesias, quien se pronunció por regular los convenios y pautas publicitarias gubernamentales, pues 
aseguró que constituyen un instrumento de control y censura; además hizo un exhorto para que los medios 

realicen ejercicios de autocrítica, ya que hoy son poco sensibles para mirarse así mismos o para ser mirados y 
criticados por otros. 
De los otros comentaristas no trascendió gran cosa, salvo que el director de Sicom, Marcelo García 

Almaguer se comunicó cinco minutos antes de que iniciara el evento con el consejero electoral Joel 
Paredes Olguín, solicitándole el retiro del personificador que con su nombre marcaba su lugar en el 
presídium. 
*** 
Simón dice: 
―La peor política (en materia de medios) `es dejar hacer, dejar pasar`, porque entonces unas cuantas 

empresas informativas —las éticamente repugnantes— y algunos comunicadores —los corruptos y mentirosos—
logran imponer sus intereses particulares a los de toda la sociedad y, al mismo tiempo, desprestigian a todo el 
sector de los medios de comunicación. 
Jorge Carpizo McGregor (1944- ). Abogado, jurista y político mexicano. 
http://e-consulta.com/blogs/corte/ 

 

http://e-consulta.com/blogs/corte/
http://www.e-consulta.com/portal/images/stories/2011/04/01/110413-corte-grafica2.jpg
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(Garganta Profunda/Arturo Luna Silva) 

 
Moto taxis, la cloaca de los 24 millones 
De las muchas creadas por el pasado sexenio -el sexenio donde todo fue botín político y económico-, hay una 
bomba social que puede explotar en cualquier momento: la industria de los moto taxis. 
Se trata sin duda de un asunto delicado, de muchas aristas, y de urgente atención por parte del nuevo 
gobierno, especialmente del titular de la Secretaría del Transporte –antes SCT-, Bernardo Huerta 
Couttolenc, y la contralora Irma Patricia Leal Islas. 

Fue durante la gestión de Valentín Meneses como secretario de Comunicaciones y Transportes que se dio el 

boom de los moto taxis. Pero él no fue el único responsable.  
La cadena fue continuada por su sucesor, José Guadalupe Castillo Méndez, y especialmente por el 
subsecretario Lázaro Jiménez Aquino, pieza zavalista en una dependencia históricamente caracterizada por 
el latrocinio con los bienes del Estado. 
Un censo extraoficial reciente calculó en 4 mil –sí, 4 mil- los moto taxis en la entidad poblana.  

¿Cómo fue que nacieron y se multiplicaron como en el pasaje bíblico de los panes y los peces? 
Bueno, pues ahora, gracias a las primeras investigaciones gubernamentales, se sabe que cobraron 3 mil 
pesos por entregar una calcomanía para cada moto taxi y otros 3 mil para incluirlos en el padrón “oficial” 
de la SCT. 
Es decir: un gran, gran negocio de (por lo menos) 24 millones de pesos, recursos que en buena parte se 
quedaron en los bolsillos de unos cuantos vivales del marinismo.  
Eso, sin contar que Jiménez Aquino obligaba a los propietarios de las mini unidades a comprar en una 

misma empresa los capacetes que convertían a las motos en moto taxis. 
Actualmente, es extraño el municipio donde no hay este tipo de transporte, muy peligroso por cierto y que 
opera fuera de toda norma, sujeto sólo a la ley de la oferta y la demanda, pues no está contemplado 

en ninguna parte de la ley del sector. 
El gobierno de Rafael Moreno Valle ha enviado señales de que su intención es desaparecerlos, no 
regularizarlos, pero los dueños amenazan con movilizarse y hasta paralizar algunas importantes 
vialidades en las regiones.  

No se mueven solos, por supuesto; detrás están ésos, los mismos funcionarios que se enriquecieron en 
las narices de todos y que a la fecha siguen en calidad de intocables.  
Y es que están defendiendo con uñas y dientes su muy particular mina de oro, mina que tiene su epicentro 
en organizaciones y líderes del PRI que no dejan de gestionar tras bambalinas para rentar, traspasar o 
vender viejos y nuevos permisos para los moto taxis que, además, por su bajo costo, son competencia 
desleal para los grandes concesionarios del transporte público de pasajeros en Puebla. 

A finales de la pasada Legislatura, el entonces diputado del PT, José Manuel Pérez Vega, mejor conocido 
como “Pepe Momoxpan”, trató de abrir la Caja de Pandora al exigir explicaciones sobre el surgimiento y 
las redes de complicidades de este nuevo modelo de transporte. Pero los fuertes intereses impidieron 
siquiera asomarse al origen de la cloaca, cloaca de 24 millones de pesos. 
Los moto taxis se expandieron como hormigas y hoy cientos de familias poblanas dependen de este 

servicio. Tanto que quitarlo, paradójicamente, causaría un serio problema de orden social. 
¿Qué hará el nuevo gobierno para evitar que la bomba, esta bomba social explote?  

Y más:  
¿Hará pagar a los culpables de la corrupción institucionalizada en una de las dependencias de por sí más 
corruptas de Puebla? 
El morenovallismo tiene la palabra… a 70 días y contando del inicio de la alternancia. 
*** 
A propósito, una denuncia sobre corrupción y acoso laboral en la ST: 
―Trabajo en la Secretaría de Transporte a través de la empresa Ruta Comercializadora, S. A. de C. V. que es la 

encargada de emisión de licencias, tarjetones de concesiones y permisos, y emplacamiento.  
―Quiero comentar que desde el inicio de esta administración, los empleados adscritos a Ruta hemos sido 
notificados que a partir de junio la empresa dejará de proveer servicios al gobierno. Eso lo comprendemos y 
sabemos que nuestro trabajo está en riesgo ya que no tenemos asegurado que la nueva empresa que llegará 
Cosmocolor, propiedad de Jorge Kawaghi, nos recontrate.  
―Lo que sí quiero denunciar es el acoso laboral que sufrimos todos los días por parte del teniente Jaime Arturo 

Coyotl Arriaga, jefe de la oficina de Licencias, y el jefe de Departamento Jesús Guevara Osorio, quienes han 
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dicho a sus incondicionales que aprovecharán el cambio de empresa para evitar que los actuales empleados de 
Ruta seamos recontratados, aunque contamos con toda la experiencia para ofrecer el servicio.  
―Entendemos su interés de que nos corran pues precisamente somos nosotros quienes realizamos los 
exámenes tanto teóricos como médicos y toxicológicos para las licencias y somos nosotros quienes sabemos 

todas las transas que realizan aprovechando la confianza que la directora Srita. María Alejandra Martínez les ha 
conferido. Y aprovechando la inexperiencia y buena fe de la directora, todas las tardes se encierran en la 
oficina del teniente con el Lic. Ricardo Juárez quien fue corrido al llegar las nuevas autoridades por caerlo en 
actos de corrupción, cuyos encerrones despiertan sospechas, porque tan son sospechosos que los realizan por 
las tardes. Si no tienen nada que ocultar, ¿por qué motivo el Lic. Ricardo ni por equivocación se aparece en las 
mañanas a la vista de todos? 

―Además en las mañanas la primera ruta de la corrupción es la siguiente: el incondicional del teniente Coyotl, 
Eduardo Barrios detecta a los usuarios que no cumplen los requisitos de la licencia, los envía para ser atendidos 

por la señora Guadalupe Valencia, quien les indica que vayan al baño y ahí los alcanza el teniente para 
extorsionarlos, o no hay explicación lógica para que dos hombres entren al mismo espacio de la taza del baño 
juntos. De hecho empezamos a preocuparnos primero porque pensamos que el teniente tenía problemas de 
próstata y por eso iba tanto al baño, hasta que los compañeros hombres lo cacharon en la movida.  
―Como el teniente sabe que lo han sorprendido varias veces en esta extorción, es por eso que quiere 

deshacerse de nosotros sin importarle que seamos mujeres solas u hombres con hijos que mantener, ya que 
los empleados de la secretaría son sus cómplices y además tienen base.  
―La segunda ruta de la corrupción la ejercita Jesús Guevara Osorio, quien al verse ahora imposibilitado de robar 
con las salidas de las unidades móviles, lo hace en el módulo de Plaza Loreto con su esposa Alma Alicia Brito 
Miranda, la que cobra 3 mil pesos por usuario que incumpla con los requisitos para las licencias.  
―Adicionalmente, el licenciado Jesús nos acosa con sus creencias religiosas y nos trata de convertir al 
cristianismo. Es muy respetable su religión pero yo nunca escuché en la campaña de nuestro gobernador Rafael 

Moreno Valle, que para tener trabajo en su gobierno teníamos que convertirnos al cristianismo y el que no 
acepta es acosado laboralmente.  

―Finalmente y ya que seguramente se saldrán con la suya quiero denunciar que compañeros del archivo están 
sorprendidos del ―extraño interés‖ del teniente por revisar los expedientes de distintas concesiones del 
transporte, mismos que de manera ilegal extrae del archivo, sin ninguna atribución pues no se necesitan en el 
área de licencias sino en otra de las direcciones de la secretaría. Todo lo hace en nombre de la directora y dicen 

en radio pasillo que su intención además de enriquecerse ilícitamente es cargarle todos los muertitos a la 
directora para lograr ponerle un cuatro y forzar su salida para él llegar a su lugar y transar ahora sí a lo grande 
en conflagración con el lic. Ricardo y el Lic. Jesús.  
―Espero que pueda atender esta denuncia y aunque ya nos adelantaron que nos van a correr le pediría 
conservar mi nombre en el anonimato, por razones obvias. Muchas gracias por su atención.‖ 
http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/ 

 
(Pablo Fernández del Campo) 
 

En deuda con los mexicanos  
Sin duda uno de los grandes pendientes en la agenda de gobierno y que se encuentran palpables en el 

presente inmediato de la actual administración federal es el tema del empleo y la seguridad, los cuales juntos 
se han convertido vertiginosamente en las dos demandas más sonadas de la ciudadanía que hasta el día de 
hoy no encuentran respuesta. 
Sólo basta recordar la manera en que llegó este gobierno, con altas expectativas en el tema del empleo, ya que 
se pensaba que con el paso del tiempo, la consolidación del proceso democrático y de la alternancia, habrían de 

generar en teoría, mayor bienestar social y respuestas reales a la sociedad 
Sin embargo, el gobierno federal más preocupado en cuidar su legitimación y la gobernabilidad de México y de 
las fuerzas políticas de un Estado Mexicano vulnerable, desatendió su principal bandera de campaña -que era- 
atender el reclamo general del empleo. 
Y es de considerar que a la fecha el tema se ha relegado a un segundo o hasta un tercer término que se 
agudizó severamente en los últimos años y que sólo por los altos niveles de inseguridad que prevalecen en el 
país, es que se ha podido opacar la realidad de nuestra nación. 

Tan es así que la realidad es que en cada familia mexicana existe alguien que está en espera de encontrar las 
condiciones mínimas de dignidad y desarrollo integral, lo que se traduzca en contar con empleos bien 
remunerados que se reflejen en la mesa y los bolsillos de las familias mexicanas. 

Según datos del último Foro Económico Mundial, el México se ubica en la posición 60 del ranking de países 

http://www.pueblaonline.com.mx/garganta_prof/
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competitivos, lo que significa que nos encontramos en picada, y que retrocedimos ocho lugares tan sólo en el 
último año. 
Las explicaciones pueden ser muchas y muy variadas, por ejemplo, los estudiosos y conocedores de la 
economía mundial revelan que por un lado la debilidad de las instituciones públicas, su ineficiencia e ineficacia 

nos han relegado a lugares indignos a nivel mundial. Por otro lado, la violencia descontrolada y la rigidez de un 
mercado laboral cada vez más proclive a las corruptelas y deshonestidad, han  generado que el país se 
mantenga en la cola del cabus  en la mayoría de los estudios de crecimiento económico en el mundo. 
Esto es resultado claro de malos manejos y malos acuerdos nacionales, de intromisiones por parte del gobierno 
federal en la vida política interna y externa de los estados, de actuar supeditado a los caprichos sin razón de un 
gobierno cada vez más lejano a la gente y generados de millones de pobres. 

 Insisto y perdóneme que se los diga, el problema del desempleo no parecer estar como prioridad en la agenda 
nacional y tampoco existen visos de que vaya a ser un asunto resuelto en el último tramo del sexenio, por lo 

que los ciudadanos seguramente castigarán una propuesta que ha sido incapaz de atender un problema que 
dejo de ser económico para convertirse en un lastre social.  
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11668:en-deuda-con-los-
mexicanos&Itemid=137 

 
(Marcela Jiménez Avendaño) 
 

Presidenciables: Uso, abuso y mal uso de las redes sociales (II)  
En la entrega pasada analizamos la presencia en twitter de algunos de los presidenciables, incluyendo al 
Presidente Felipe Calderón. Aquella vez vimos como pese a tener un buen número de seguidores, en la mayoría 
de los casos, estos políticos se presentaban virtualmente  tan lejanos y ausentes de la sociedad como en la 
vida real. 
Justo esa misma semana, fueron presentados los resultados de marzo de www.30tuitteros.com que evalúa mes 
con mes la popularidad de políticos, artistas, comunicólogos en esa red social.  Si bien es cierto es una 

compilación de información interesante, los valores de medición son un tanto mal calculados dado que el lugar 
que ocupa el personaje va en función del número de respuestas que parten de usuarios diferentes (fans), es 
decir, el lugar se obtiene no por el número de seguidores, de seguidos o la real interlocución que se tenga con 
quienes aceptan ser parte de su red. 
Pese a ello, la tabla general que compila todos los movimientos twitteriles de los 30 más populares confirma lo 
que decíamos hace unos días y aunque de entre Calderón, Peña Nieto, López Obrador, Ebrard, Beltrones y 
Creel, éste último nos resultó el más eficiente, no tiene presencia en el ejercicio anteriormente descrito. 

Ahora bien, continuando con el análisis de la semana pasada sobre los presidenciables, tenemos a:  
• Josefina Vázquez Mota su página de facebook está bien diseñada y ya tiene imagen y slogan de 
campaña –México Posible-,  tiene 48056 amigos, sin embargo no aparece una sola respuesta de Josefina a los 
comentarios de quienes le escriben algún mensaje; en twitter @josefinavm tiene 24672 seguidores y ella sigue 
a 173, su comportamiento en esta red es básicamente para informar sobre su agenda de actividades. Un franco 
desperdicio. 

• Ernesto Cordero en facebook tiene un grupo con 1885 fans en donde es colocada información 
despersonalizada sobre los discursos y eventos en que participa. Bajo la cuenta de twitter @ernestocordero 

tiene 26336 seguidores y sigue a 67 –algo disparejo ¿no creen?-, no se relaciona con la gente y también lo 
utiliza bajo un mero esquema informativo de sus actividades y dichos. 
• Alonso Lujambio tiene al menos 10 páginas en facebook y ninguna cuenta con un mensaje específico 
que invite a sumarse, en la más atractiva tiene 2557 amigos y aunque coloca regularmente información sobre 
su agenda, nunca contesta a los mensajes de sus fans.  En twitter @lujambioalonso tiene 26905 seguidores y 

sigue a 83, lo cual nos habla de un interés muy escaso en la retroalimentación, el cual se confirma cuando 
vemos el casi nulo intercambio de mensajes de ida y vuelta.  
• Javier Lozano Alarcón, su cuenta de facebook tiene 185 amigos y pese a que solicité me incluyera en su 
lista desde hace una semana, aún no lo hace, ello me indica que o la tiene abandonada o no le interesa como 
esquema de propaganda.  En cambio, en twitter @jlozanoa tiene 34333 seguidores y a su vez, el sigue a 286, 
es uno de los más activos en esta red y todos los días envía felicitaciones de cumpleaños e informa sobre las 
efemérides del día, mantiene una comunicación más directa con la gente, en ocasiones muestra estados de 

ánimo y hasta humor. 
• Juan Ramón de la Fuente tiene, al menos, 9 páginas entre perfiles y grupos, en uno de ellos tiene 927 
fans y solo aparecen dos mensajes de él con saludos generales a todos. Aparentemente no tiene cuenta en 

twitter.  

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11668:en-deuda-con-los-mexicanos&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11668:en-deuda-con-los-mexicanos&Itemid=137
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Recapitulando, tenemos que de entre todos los anteriores, quienes mejor uso dan a esta herramienta son los 
panistas, seguidos de los perredistas y los priístas en último lugar. Aunque ninguno podría decirse lo hace 
realmente bien. Esta valoración a diferencia de los 30tuitteros tiene más que ver con la interlocución del 
político con la gente y de la forma de comunicar valores, sentimientos y estados de ánimo más allá de la simple 

propaganda. 
En conclusión, tanto en la vida real como en la virtual, nuestros políticos están muy pero muy lejos de los 
ciudadanos y, lejos de usar estas fantásticas herramientas para acercarse a los mexicanos de forma más 
directa aparecen ajenos y deshumanizados. 
*3CC Respuestas a sus seguidores 
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11666:presidenciables-uso-abuso-y-

mal-uso-de-las-redes-sociales-ii&Itemid=137 
 

 
 
(La Quintacolumna/Mario Alberto Mejía) 
 

La Maestría de los Patitos Nadadores 
En aras de recuperar los apoyos que da el Conacyt a través del Programa Nacional de Posgrados de 
Calidad (PNPC), el ―Dr. Nich‖ (Nicéforo Rodríguez Gaytán) tuvo una genial idea avalada por su cuerpo de 
catedráticos: ofrecer en ―remate‖ la titulación en masa de la Maestría en Ciencias Políticas de la Benemérita 
Universidad Autónoma de Puebla (BUAP). 
Este personaje es nada menos que el coordinador de dicha Maestría, hoy conocida como la ―Baratera más 
Gananciosa‖. 

Vea el lector: los favorecidos con el PNPC tienen toda clase de canonjías. 
Los egresados de la Maestría que a los seis meses de graduados hagan su tesis, se llevarán 9 mil pesos 
mensuales durante el proceso de titulación. 

Por su parte, los graduados del Doctorado obtendrán, en ese mismo lapso, la fabulosa cantidad de 14 mil 
pesos al mes. 
Todo un regalo. 

Y más: los esforzados profesores también tendrán su iguala, misma que consistirá en una serie de privilegios 
en especie y en dinero blanco. 
Por si fuera poco, los egresados que reciban la beca tendrán derecho a recursos económicos para 
viajes de estudio, de placer y de lo que el lector quiera imaginar. 
También hay banca libre para libros, fiestas de fin de cursos y anexas. 
Este remate ―baratero‖ de titular al que se deje tiene un buen fin: recuperar los privilegios que dio en su 
momento el multicitado PNPC del Conacyt. 

Es por eso que el Dr. Nich tuvo la genial idea de ofrecer la titulación de los alumnos rezagados -o fósiles- a 
precio de ganga. 
Y es que por dos meses de curso -en el mejor estilo de las Academias Patrulla-, los ―esforzados‖ alumnos 
sólo pagarán ocho mil pesos. 
Pero lo mejor -o lo peor para la buena fama de la Maestría- viene después, una vez que los alumnos 

barateros no tendrán que hacer la tradiconal tesis, sino una vulgar y sencilla tesina. 
Esto, por supuesto, va en contra de los discursos a favor de la excelencia académica y convierte a la Maestría 

en una escuela patito para patitos nadadores. 
Por cierto: entre los beneficiarios de dicho programa puede usted contar a un periodista metido a 
consultor: el señor Rodolfo Ruiz, quien forma parte de la primera generación de dicha Maestría, hoy tan 
vapuleada. 
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1590 

 

 
 
(Trascendió Puebla) 
 
Que a juzgar por los preparativos de la dirigencia nacional y los seccionales del SNTE, todo apunta a que la 

capital del estado será la sede del Congreso Nacional de Educación. 

El sindicato magisterial realizó un evento de esta magnitud en el estado de México cuando recién había 

http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11666:presidenciables-uso-abuso-y-mal-uso-de-las-redes-sociales-ii&Itemid=137
http://pueblaonline.com.mx/index.php?option=com_k2&view=item&id=11666:presidenciables-uso-abuso-y-mal-uso-de-las-redes-sociales-ii&Itemid=137
http://sexenio.com.mx/columna.php?id=1590
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asumido el cargo de gobernador Enrique Peña Nieto, y al parecer se repetirá con el recién estrenado 
mandatario de la alternancia, Rafael Moreno Valle. 
*** 
Que los mismos jóvenes que el martes abuchearon al gobernador del Banco de México, Agustín Carstens, 

ayer estuvieron de mejor humor y le brindaron un cerrado aplauso al rector de la UAP, Enrique Agüera. 
Como parte de las actividades de "Espacio 2011", el rector participó en un encuentro con Yordi Rosado, donde 
intercambió opiniones con los jóvenes ―espaciales‖, en grabación transmitida anoche en Sky. 
*** 
Que tras darle "una sopa de su propio chocolote" al diputado federal petista Gerardo Fernández Noroña, la 
panista poblana Augusta Díaz de Rivera fue apapachada en una cena privada por sus amigos y compañeros 

de partido, que celebraron las palabras en tribuna de la legisladora. 
*** 

Que otro panista, el diputado local Rafael von Raesfeld, prepara maletas y su tarjeta de viajero frecuente, 
porque este jueves saldrá volando a la frontera norte, a Tijuana, donde participará en la reunión del consejo 
consultivo del Instituto de los Mexicanos en el Exterior. 
El también secretario general del albiazul estatal asistirá a la reunión en calidad de presidente de la Comisión 
de Migración y Asuntos Internacionales del Congreso poblano en busca, entre otras cosas, de reactivar el 

programa "3 por 1", que en combinación con Sedesol federal busca atender las necesidades básicas de los 
migrantes. 
*** 
Que el expresidente colombiano Álvaro Uribe llegó al país y tras permanecer en el Distrito Federal, donde 
impartió una conferencia en donde dijo que para vencer al crimen organizado, al narcotráfico y la violencia se 
necesita de voluntad política y visión a futuro, estará mañana en Puebla, en "Espacio 2011". 
*** 

Que esta mañana en "Espacio 2011" desfilarán por el Centro de Convenciones Diego Fernández de Cevallos, 
Isabel Miranda de Wallace y el secretario federal de Seguridad Pública, Genaro García Luna, al igual que el 

exprocurador general de la República, Sergio García Ramírez. 
*** 
Que hablando de visitas llamativas, el exlíder de ambulantes fundador de la 28 de Octubre, Rubén Sarabia, 
también apodado ―Simitrio‖, preso a finales de los 80, estará hoy en la Facultad de Economía de la UAP en un 

foro sobre lo que los detractores del gobierno de Felipe Calderón llaman "la contrarreforma laboral". 
http://impreso.milenio.com/node/8942763 

 
(Nada personal/Pablo Ruiz Meza) 
 
Reforma política, eje de la agenda 
Una Reforma Política es el fondo de la propuesta de la agenda legislativa que el presidente de la Gran Comisión 
del Congreso del estado consensa entre las respectivas bancadas, lo cual pasa por una serie de modificaciones 
constitucionales y legales. 

Pareciera una presunción, pero en esta dimensión apuntan las reformas legislativas, que pasan por las 
enmiendas al Código Electoral, donde el punto principal es la ciudadanización del órgano electoral del estado. 

El platillo fuerte se centra por ahora en la figura constitucional del gobernador por 18 meses, para dar paso a la 
homologación de fechas de las elecciones locales con las federales, y es quién y cómo el punto álgido de la 
negociación. 
La propuesta de designar al gobernador de 18 meses por la Legislatura, gana consenso en las maratónicas 
sesiones de trabajo entre los grupos parlamentarios, para evitar una contienda electoral que desgaste al 

ciudadano y a las finanzas públicas para financiar campañas. 
El ―reformón‖ pasará por revisar una legislación electoral local, que le ponga candados e impida la ―propaganda 
negra‖ o ―guerra sucia‖. 
Incluiría la reforma regular el origen y uso del financiamiento privado a los partidos políticos y candidatos en 
las campañas electorales, principalmente en la utilización de internet y los mensajes de texto por telefonía 
móvil, como medios de propaganda política o ―guerra sucia‖. 
Otro de los alcances de la llamada reforma política se centra en la delimitación de funciones del Instituto 

Electoral del Estado, con el respaldo a la ciudadanización plena del organismo electoral. 
Las sesiones de trabajo legislativo, que se complementan con los foros de debate, de procuración de justicia y 
desarrollo económico en los municipios de Izúcar de Matamoros y Huejotzingo, respectivamente, van por buen 

camino para aprobar la llamada agenda legislativa. 

http://impreso.milenio.com/node/8942763
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Otro de los capítulos muy avanzados entre los diferentes grupos parlamentarios corresponden a la Ley de 
Transparencia, y advierten quienes están involucrados en el tema que no habrá roca de siete toneladas que la 
detenga. 
Un paso relevante que darán los diputados locales corresponde al gobierno interno del Poder Legislativo, 

porque consideran que la Junta de Coordinación Política funciona en los hechos, y la transformación de la Gran 
Comisión es sólo un asunto de verdadero trámite. 
Es tal el alcance de la reforma política que en el Congreso del estado quedará sepultada la aplanadora de un 
partido predominante, y la supeditación al Poder Ejecutivo, presumen los cabilderos de esta importante 
reforma legislativa. 
http://impreso.milenio.com/node/8942755 

 
(Tribuna Legislativa/Jesús García Solís) 

 

Auxilio a trabajadores 
Totalmente consensuada por legisladores de los diferentes partidos, Óscar Aguilar, diputado poblano, 
presentará una iniciativa de ley de reformas a la ley del Infonavit, para que el saldo de los créditos de los 
trabajadores por vivienda sean calculados en pesos, y no en salarios mínimos, por considerar que lo único que 
provoca es que se incrementen los adeudos. 
Aunque será presentada en las próximas sesiones, por el momento se dedica a conseguir firmas que apoyen 

dicha iniciativa, encontrándose que hay del PAN, PRD, PRI y otros que facilitará su aprobación en el Pleno. 
BIEN ARROPADO FUE EL dirigente de la CNOP y diputado federal Fernando Morales a su reunión con la 
estructura del sector popular del estado de Puebla; fue acompañado por los legisladores poblanos Juan Carlos 
Lastiri, Janet González, Alberto Gonzalez, Ricardo Urzúa y Jorge Juraidini, quien además es secretario de 
Finanzas de la CNOP. 
¿Y AHORA QUÉ PASÓ?, nadie se lo explica, pero cuando fue necesario el voto de la diputada Blanca Jiménez 
Hernández para ganar una votación entre PAN y PRI por un cambio en el reglamento interno de la Cámara, 

simplemente no se lo dio a su partido para ganar. Primero fue el coordinador quien le pidió que rompiera el 
empate de 162 del PAN y 162 votos para el PRI. Simplemente se negó. Después se lo pidió la exdelegada del 
PRI en Puebla Paloma Guillén; tampoco les dio su voto. Finalmente se le tuvo que acercar José Ramón Martell, 
para decirle que necesitaban que votara por el PRI. Dudó, pero afortunadamente se repitió la votación y a la 
llegada de más priistas ya no fue tan necesario, a pesar que en ese momento votó a favor del PRI. Uffff, qué 
difícil fue que votara por su partido. 
Y HABLANDO DE LEGISLADORAS, ojalá y tenga una rápida recuperación la diputada Janet González, quien tuvo 

que abandonar la sesión de ayer de la Cámara de Diputados por un malestar de columna que le estaba 
provocando dolores muy fuertes. Que muy pronto la tengamos de vuelta al salón de sesiones. 
INTERESANTES, MUY INTERESANTES serán los foros que llevará a cabo el Congreso de Puebla que liderea 
Guillermo Aréchiga. La decisión de hacer foros en todo el estado, sacando de esta forma las decisiones para 
que participen personajes de todos los niveles en el interior de la entidad, cayó muy bien por la población, 
quien seguramente dará buena respuesta con su presencia. 

En México todo se perdona, menos el triunfo, y así le está pasando a Aréchiga, quien después de estar 
haciendo bien las cosas, esta ya recibiendo ataques como pago por ello. Váyase acostumbrando diputado, así 

somos. 
http://impreso.milenio.com/node/8942759 

 

 
 

(Posdata/Alfonso González Téllez) 
 
Revuelta priista 

Enhorabuena para los dos nuevos obispos auxiliares de Puebla, Eugenio Lira Rugarcía y Dagoberto 
Sosa Arriaga; en particular para el amigo, el consejero, el Padre Lira como todos lo 
conocemos…felicidades. 
En el PRI poblano las cosas no terminan por descomponerse. El nulo liderazgo, la poca organización, la falta de 
consensos y la triste reconciliación entre sus militantes, aunado a la falta de acuerdos, avizoran una nueva guerra 
interna, tal vez la más grave de la historia. 
El motivo no será otro que las candidaturas al Senado y a las diputaciones federales, por lo que ya se pinta un 

http://impreso.milenio.com/node/8942755
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escenario de grave descomposición como el ocurrido entre los integrantes de la llamada ―burbuja marinista‖, 
corriente priista que gobernó el sexenio pasado. Es por ello que en el PRI ya se vaticina una revuelta priista. 
Y es que son muchos los tiradores, muchos los aspirantes y suspirantes a un escaño en las dos cámaras del 
Congreso de la Unión, y muchas las corrientes del PRI, también, que quieren un cargo para sus soldados. 

Marinistas, ex marinistas, zavalistas, dogeristas, melquiadistas, blanquistas, lastiristas, por decirles de algún 
modo, además de los cientos de militantes independientes del partido tricolor ya cargaron sus fusiles para salir a 
dar batalla. 
Los priistas de siempre, esos que están en todas las elecciones como candidatos, ya aspiran a una posible 
candidatura. Ya sólo falta que Mario Montero Serrano, ex abanderado del PRI al ayuntamiento de Puebla, 
quiera repetir su hazaña. 

Es tanto como decir que Javier López Zavala, otro ex candidato priista perdedor pero esta al gobierno del 
estado, pretendiera dar la guerra por una nueva candidatura. Sería una historia francamente ridícula y como para 

Ripley. 
Los priistas, sin duda, se van a destrozar y los marinistas, en particular, ya empezaron. 
Ante la salida de Alejandro Armenta Mier, ex dirigente estatal del PRI poblano, quien levantó la mano 
abiertamente para poder llegar al Senado, muchos ya planean su debacle. Es más, un grupo de priistas me 
advirtió que si Armenta sigue ―chingando‖ lo van a bajar. 

Y dicen que no hay forma más sencilla para para lograrlo que lanzando una campaña negra en su contra. 
Campaña que, según, incluiría anécdotas, momentos, chismes, casos, cifras, lugares y todo tipo de acciones 
durante su paso por el PRI estatal. Se habla, incluso, de revelar la operación priista-marinista en la pasada 
contienda electoral del 4 de julio. Y es que de dice que en aquella elección se gastó mucho dinero, más que el 
que cualquiera pudiera imagina. 
Se mencionan varios coordinadores, muchos operadores internos y externos. Por supuesto, también, un centenar 
de asesores y las órdenes directas, salidas de Casa Puebla, para que el PRI asegurara el triunfo que nunca llegó. 

En ese sentido no son nada casuales las declaraciones de los diputados locales priistas, José Luis Márquez 
Martínez, coordinador de su grupo parlamentario; además de Jesús Morales Flores y Víctor Hugo Islas 

Hernández. Sobre todo cuando estos últimos sacaron todo su rencor en contra del marinismo. 
Así que la lucha de poderes en el PRI promete mucho, una revuelta intensa que podría derivar en más y más 
fracturas para desgracia de su militancia. Eso sí, dicen que aún hay más… 
---------------- 

Otras Posdatas: 
* Los adelantados… 
Ante los nuevos escenarios de la política poblana, en la BUAP el reacomodo interno de cara al 2013 ya empieza a 
organizarse. El tema principal es sólo uno, el que más le interesa al rector Enrique Agüera Ibáñez, la sucesión.   
En ese sentido, Agüera ya empezó a mover las piezas de su ajedrez y a darle el peso político-universitario que a 
cada una le corresponde. Por lo tanto ya estudia, analiza y proyecta la figura de muchos de sus colaboradores. 
Y es que calidad y cantidad si que hay en la BUAP, Damián Hernández Méndez, Jaime Vázquez López, 

Alfonso Esparza Ortiz, Jorge David Cortés Moreno, Manuel Sandoval, Óscar Gilbón y muchos, muchos 
otros. 
---------------- 
* Ridículos funcionales… 

¿Cuanta confianza podría inspirarle a la ciudadanía, en particular a los cibernautas que buscan información para 
saber que sucede en su municipio, estado o país, un funcionario público, o aspirante a funcionario público, que 
como carta de presentación antepone su mote o sobre nombre en la red? 

Eso mismo deberían contestar regidores, diputados, líderes de partidos, secretarios y burócratas de distintos 
niveles, quienes se presentan en correos electrónicos, por ejemplo, como: PRINCESS PRINCESA PRINCESITA, 
chango Carmona, alexadndona, entre otros que dan risa y pena. 
Y aunque parezca broma, la presentación electrónica dice mucho de la persona. 
El caso más patético, de los ya mencionados, es el del dirigente estatal del PT y diputado local, Zeferino 
Martínez Rodríguez, quien envía los comunicados de su partido y las invitaciones personas a través del correo 

aracely200573@hotmail.com, intitulado PRINCESS PRINCESA PRINCESITA. 
La ridiculez política, mediática y partidista de los petistas poblanos llega a tal grado que sus comunicados oficiales 
los gira a través del correo PRINCESITA. Que tiernos, ¿a poco no? 
Otro grotesco ejemplo de la informalidad en los comunicados de un personaje público, es el del regidor panista de 
Puebla José Luis Carmona Ruiz, quien difunde sus ideas a través del correo chango_carmona@hotmail.com. 
¿A poco no está para llorar? Bonitos nuestros serios funcionarios. Y es que hasta en eso se debe tener estilo…  

http://www.retodiario.com/interna-columna.php?-Posdata-Revuelta-priista&id=1094 
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(Cuitlatlán/Fermín Alejandro García) 
 
Fundación Jenkins deja sin seguro a alumnos del Colegio Americano  
La Fundación Jenkins ha desatado el malestar de un importante sector de usuarios del Colegio Americano de 
Puebla, luego de que decidió eliminar un seguro que protegía a los alumnos para que en caso de que sus padres 

o tutores fallezcan la empresa aseguradora les cubra el pago de colegiaturas hasta el nivel superior de educación.  
Con ello, en el último año la Fundación Jenkins –que preside Guillermo Jenkins Anstead– ha cometido dos 
agravios contra miembros del Colegio Americano de Puebla.  

El primero fue hace 12 meses, cuando les retiró los seguros de gastos médicos mayores y de exámenes médicos 
a los profesores retirados de esa institución.  
Y ahora, ha decidido eliminar el seguro que garantizaba el pago de estudios hasta el nivel superior para los 
alumnos que cursando el bachillerato perdieran a sus tutores, y eso ha generado que este día, a las 8 de la 

mañana, un grupo de padres de familia estén decididos a realizar una asamblea para determinar qué alternativas 
legales se pueden tomar en contra de esa medida.  
El enojo de algunos padres de familia no solamente radica en la eliminación del seguro, sino en la falta de 
información y de claridad en los asuntos del colegio, ya que se sabe que hasta hace unos años había un 
fideicomiso de 12 millones de pesos para hacer frente a ese seguro y en el presente se argumenta que no hay 
dinero para seguir otorgando dicho beneficio a los alumnos; además, algunos de los inconformes indican que 

ellos ya habían pagado el seguro y por tanto exigen que se les siga brindando la protección contratada. La 
respuesta que les han dado es que quien quiera seguir teniendo un recurso de esa naturaleza lo deberá contratar 
aparte.  
Algo similar pasó en marzo de 2010 con los profesores retirados del colegio, a quienes sin previa consulta o 
explicación les comunicaron que los seguros de gastos médicos mayores y de exámenes médicos habían subido 

de precio, lo que imposibilitaba a la mayoría de los profesores jubilados o pensionados poder pagar las primas. 
Lo raro de esa situación es que dichos seguros habían funcionado a lo largo de 25 años, eran de bajo costo, los 

brindaba una empresa que no tenía intermediarios y les permitía acceder a los mejores hospitales de Puebla; de 
pronto, les impusieron una nueva compañía con costos que no puede erogar un docente retirado. 
De tal forma que un profesor retirado de 75 años de edad tenía que pagar –a la compañía Seguros Royal & Sun 
Alliance Seguros de México– la cantidad de 62 mil 932 pesos para poder gozar de la protección medica. Queda 
claro que un jubilado no dispone de esa suma de dinero. 
En aquella ocasión los más de 70 profesores afectados negativamente por la Fundación Jenkins, fuera de algunos 
escritos de protesta, no pudieron generar alguna medida contra esa decisión arbitraria, pero ahora parece que un 

grupo de padres de familia si quieren alzar la voz.  
¿Qué hay atrás de este comportamiento de la Fundación Jenkins?  
Queda claro que el actuar que ha tenido la Fundación Jenkins, que controla al Colegio Americano y a la 
Universidad de las Américas, es resultado de que es un organismo que ya perdió el papel social que desarrolló 
cuando estaba al frente Manuel Espinosa Yglesias, a quien le interesaba no solamente mantener a instituciones 
educativas caras, sino que además tuvieran una calidad académica y condiciones favorables para todos sus 

estudiantes y el personal. 
Ahora tal parece que la Fundación Jenkins solamente se guía por el interés de hacer negocios, sin importar que 
con ello atropelle derechos laborales de sus trabajadores y beneficios que han tenido los alumnos de las 
instituciones a las que ha financiado. 
De lo anterior se constata cuando días después de que se conoció la afectación contra los profesores retirados del 
Colegio Americano, Guillermo Jenkins Anstead, el presidente de la fundación, le declaró al colega Arturo Alfaro lo 
siguiente: 

―Ninguna institución debe hacerse cargo de cuestiones médicas de personas mayores de edad, quienes 
desgraciadamente suelen enfermarse más y representa un altísimo costo‖ (sic). 
Y ahora, al parecer se aplica la misma lógica para un alumnos que cursando en una escuela privada no pueda 
seguir sus estudios por la muerte de sus tutores. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/cuitlatlan.php 
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(Editorial) 
 
Educación y desigualdad social 
Guillermo Sunkel, representante de la Comisión Económica para América Latina (Cepal) de la Organización de las 

Naciones Unidas (ONU), afirmó ayer, durante la II Cumbre de Viceministros de Educación de América Latina y El 
Caribe que el uso de las nuevas tecnologías de la información debe permitir la reducción de la brecha social 
dentro de las aulas con el fin de participar en el desarrollo económico de la región. 
Nadie duda de que la educación es el principal motor de desarrollo y la única vía para reducir la brecha de la 
desigualdad. 
Una alternativa para avanzar en el sendero del proceso enseñanza–aprendizaje son las tecnologías de la 

información, pero siempre y cuando éstas no se enfoquen solamente a beneficiar a las empresas y el gran 
capital, sino como alternativas a todas las clases sociales, especialmente a las más desprotegidas. 

En todo caso las nuevas tecnologías no solucionan por sí mismas el problema de la marginación: hay que enfocar 
todos los esfuerzos sistémicos a la educación real de personas libres, críticas, participativas y, sobre todo, 
conscientes de que la participación social y la articulación de propuestas desde la ciudadanías es la única vía de 
legitimidad a cualquier proceso. 
En una era en la que la tecnología y la velocidad se presentan como fines absolutos es conveniente recordar que 

el conocimiento sólo es posible por la acción humana, y que no será completo el desarrollo mientras uno solo de 
la especie no participe en conciencia del futuro de la humanidad. 
http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/editorial.php 
 

 
 

(Primera Columna/Oscar López) 
 
• La trascendente ceremonia episcopal • El gobernador, con el Nuncio y el Cardenal • El viernes, lista 

la sesión en el Congreso 

La impresionante ceremonia de Ordenación Episcopal de que ayer más de 21 mil personas fueron testigos en vivo 
y miles más vía internet y en transmisión radiofónica, fue el motivo para reunir también a algunos de los 
personajes más importantes de la política en Puebla. 
En la ceremonia donde monseñor Eugenio Lira y monseñor Dagoberto Sosa fueron ungidos como obispos 
auxiliares, sin duda enalteció la fe de los miles de católicos que aún existen en la arquidiócesis de Puebla y que 
llegaron hasta el Centro Expositor en la zona de Los Fuertes. 
Hasta dicho lugar llegaron muchos panistas como el secretario de Competitividad Pablo Rodríguez Regordosa; 

Ana Teresa Aranda, Rafael Micalco Méndez, los diputados Juan Carlos Espina y Rafael Von Rasfield Porras; del PRI 
Valentín Meneses y José Alarcón, del PRD Miguel Ángel de la Rosa; el presidente de la Gran Comisión en el 
Congreso del estado, Guillermo Aréchiga Santamaría; así como los rectores de la BUAP, UPAEP, Anáhuac, UDLAP 
e IBERO. 
Más tarde, en la comida que se ofreció en el comedor del Seminario Palafoxiano, el gobernador Rafael Moreno 
Valle Rosas se encontró y compartió largo rato con el Nuncio Apostólico Christophe Pierre, el Cardenal Norberto 

Rivera y el arzobispo Víctor Sánchez Espinosa además, por supuesto, de los nuevo obispos auxiliares Eugenio Lira 

y Dagoberto Sosa. 
Esa escena parecía imposible hace 20 años cuando no era imaginable que autoridades civiles acudieran a una 
ceremonia religiosa, aunque el clero sí acudía a los Informes de Gobierno o cualquier otro evento relevante, sin 
embargo, hoy los tiempos han cambiado para fortuna de los ciudadanos pues son los mismos que acuden fieles a 
sus ceremonias religiosas, al menos en su mayoría como hasta hace poco lo confirmó INEGI. 
Innegable es la influencia de la iglesia católica en la vida social del país y por ello es importante este 

acercamiento, que, como el ocurrido con la BUAP, en la persona del rector Enrique Agüera, seguramente dará 
buenos resultados para el desarrollo de Puebla. 
Antes que inicie el periodo vacacional oficial por la Semana Santa, el Congreso del Estado realizará su sesión 
extraordinaria (pues se encuentran en receso) programada para este viernes, con el objetivo de aprobar la línea 
de crédito para los ayuntamientos y el gobierno del Estado por hasta 7 mil millones de pesos en conjunto. 
El otro tema será la aprobación en pleno del Instituto Municipal de Planeación para que Eduardo Rivera Pérez 
arranque también con sus obras en la capital del estado. 

Por cierto que también en esta semana se tendrán que concluir las licitaciones para el arranque de obras de lo 
que será el Centro Integral de Servicios y el Paseo del Río Atoyac, pues de lo contrario, no dará tiempo para que 

el gobernador Moreno Valle coloque las primeras piedras de ambas obras, cuando se cumplan los 100 primeros 

http://www.lajornadadeoriente.com.mx/2011/04/13/puebla/editorial.php
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días de su gobierno. 
CONFETI…Hoy el gobernador estará en el tercer día de trabajos de Espacio 2011 donde se hablará de ―Crimen: 
seguridad e imagen nacional‖…seguramente habrá mucho de donde cortar. 
http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3447 
 

 
 

(El coloquio de los perros/Luis Enrique Sánchez Fernández)           
 

Franeleros someten al ayuntamiento de Puebla  
Los franeleros poblanos son una especie en pleno crecimiento que se han apoderado de cualquier espacio en 

las aceras de las calles del centro histórico de Puebla.  
Ante la ineficacia e ineficiencia del ayuntamiento de Puebla, que por este trienio dirige Eduardo Rivera 
Pérez, se han apoderado de banquetas, aceras y cualquier espacio digno de ser ocupado por cualquier vehículo 
que busca espacio para estacionarse. Invaden los pasos peatonales, banquetas, zaguanes, rejas y se 

reproducen como alimañas difíciles de exterminar. 
Cubetas, postes, cadenas, cajas, guacales, cualquier cosa u objeto es utilizado para apartar para amigos, 
clientes, incautos, choferes desesperados por un sitio, un lugar para estacionarse y ganarse unos pesos.  
¿Quién o quiénes los ponen en orden? Nadie. Así han funcionado desde siempre.  
Nadie puede contradecirlos o llamarles la atención. Ni los dueños de casas, comerciantes, conductores, peatones 
o autoridad alguna.  
La regulación y la normatividad no sólo tienen que ver con antros, bares, restaurantes, estacionamientos 

legalmente constituidos, también, y es labor del ayuntamiento que dirige Eduardo Rivera Pérez, debería de 
poner manos a la obra para regular la acción de estos pelafustanes y oportunistas que invaden y se apropian de 
los espacios públicos para generar ganancias personales.  
O ¿alguna autoridad tiene pingües ganancias por este negocio? 

Es pregunta, que conste. 
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39202-franeleros-someten-al-ayuntamiento-de-
puebla.html 
 

(Las peras del olmo/Bernardo Stril Kremper)           
 
Incongruencias viales  

En mi última entrega. Perdón, en mi entrega anterior, toqué el tema de las tonterías que están haciendo 
nuestras autoridades en la recta a Cholula que, más que proteger a los usuarios, pone sus vidas en 
peligro. Irónicamente, traté de hacer un paralelo con el accidente que sufrió, afortunadamente sin 
consecuencias, Lalo Rivera, el presidente municipal de Puebla.  
Me preguntaba entonces si, como colmo del cinismo de quienes se encargan de la vialidad en nuestro 
estado encontrarían en el caso del alcalde, las razones ridículas que siempre invocan, para cualquier 
percance automovilístico: fue a consecuencia del exceso de velocidad y por estar bajo el influjo de bebidas 

embriagantes…  

Invito a quien quiera que consulte la nota roja de cualquier periódico. Lamentablemente, ya no circula ―Alarma‖, 
pero ―El Sol de Puebla‖ se pinta solo para esos menesteres. Todas las notas que reportan algún accidente de 
tránsito, y cuando digo todas, quiero decir TODAS, llegan a la misma conclusión que es la reseñada líneas arriba.  
Creo que nunca he visto un accidente que haya sido provocado por una falla mecánica (frenos por 
ejemplo) o por lo resbaloso del pavimento. Menos aún, se habla de los choques que provocan los baches, las 
alcantarillas abiertas o los famosos topes, o su versión más sofisticada, los vados.  

En vez de cuidar que no estemos hablando por teléfono al manejar, o usando audífonos para escuchar 
al grupo de moda. En vez de cuidar que los automovilistas usen el cinturón de seguridad y sus faros delanteros 
y traseros estén en buen estado de funcionamiento, los representantes del orden están al acecho de quien 
se pase la luz preventiva.  
Nunca se les va a ocurrir detener a aquellas camionetas repletas de niños en la caja, con total desprecio 
por la seguridad más elemental. Nunca paran a las señoras que tiene a su niño pequeño, a menudo sin cinturón, 

en asiento delantero…  Tampoco a las que creen que el retrovisor fue instalado por el constructor con el muy 
loable fin de que se puedan ir peinando y maquillando rumbo a la chamba…  
Para “prevenir” accidentes, una de las mentes brillantes ideó una cosa muy simpática.  

http://www.opinion.com.mx/columna-desp.php?id_columna=3447
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39202-franeleros-someten-al-ayuntamiento-de-puebla.html
http://www.poblanerias.com/columnas/luis-enrique-sanchez/39202-franeleros-someten-al-ayuntamiento-de-puebla.html
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Se trata del “operativo carrusel”. No confundamos con otro que se llama igual, pero tiene fines meramente 
electorales. No. En este caso, se trata de poner una patrulla a media avenida, o vía rápida (¡que no 
―vialidad‖, por el amor de Dios!)… Dicha patrulla avanza a paso de tortuga, impidiendo el paso de los 
cientos, o miles de vehículos que tiene atrás.  

Lo único que provoca ese ―operativo‖ es que suba a niveles peligrosos el stress de los conductores… Al terminar 
su misión, la patrulla se retira y hace lo propio por el carril contrario. Entonces, todos los automovilistas 
frustrados, desesperados y molestos, meten el acelerador a fondo y… causan un accidente. ¿De quién 
fue la culpa? Nomás pregunto.  
Otras veces, sobre todo en el caso de desviaciones, si bien nos va, los agentes instalan conos 
anaranjados o tambos enormes del mismo color, unos metros antes del sitio indicado.  

Con eso, creen, todo mundo va a entender que debe cambiar su dirección.  
Pero eso es tan de último instante que se crean enormes embotellamientos.  

Si la señalización fuera hecha inteligentemente, y con una distancia prudente, los vehículos se incorporarían poco 
a poco al carril que les es asignado, sin mayores broncas.  
Conste que lo anterior me lo comentaba un ingeniero de tránsito. Pero, claro está esa es una profesión 
totalmente inexistente en el estado de Puebla. Quien estudie esa especialidad está condenado a morir de hambre, 
o a emigrar a otra parte… 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39198-incongruencias-viales-.html 
 

 

 
(Puebla Hoy/Fernando Alberto Crisanto) 
 
Pugna por el poder 
Los hechos lo confirman, la pugna entre los priistas cada día se hace más pública y ayer el diputado local Jesús 

Morales Flores –uno de los generales del melquiadismo- dejó en claro su oposición personal y de grupo para que 

los marinistas no tengan candidaturas al Senado de la República y personalizó en Alejandro Armenta, quien un 
día antes había levantado la mano para buscar esa posición. 
Una exhaustiva investigación de la doctora Lidia Aguilar Balderas titulada ―La pugna por el poder político en 
Puebla, 1973-2010″ deja en claro que los gobernadores Melquiades Morales y Mario Marín –aunque no fueron 
impuestos desde Los Pinos como sucedió con sus antecesores y se parecen en cuanto a origen y formación 

académica- están disputando el manejo del PRI y yo diría lo que queda de ese partido. 
Anoche fue la presentación del libro editado por Educación y Cultura y tocó a los investigadores Lilia Vélez 
Yglesias, Rene Valdivieso y Víctor Reynoso desmenuzar el trabajo que hace una aportación pertinente a la historia 
reciente de Puebla. 
A partir de la teoría de las élites, la autora presenta a las poblanas que por décadas se formaron al amparo del 
avilacamachismo y fue con Luis Echeverría cuando en 1973 se centralizaron las decisiones políticas y desde 
entonces hasta Manuel Bartlett se impusieron a los siguientes gobernadores desde la presidencia. 

La maestra Vélez Yglesias sembró la pregunta que solo el tiempo contestará: ¿La que gobierna a partir de febrero 
es una nueva élite o solo la recomposición de las que ya estaban anteriormente? Quizá por la presencia de 
poblanos ligados a otros gobiernos, destacadamente el melquiadismo y el piñismo. 

La aplicación de la teoría de las élites a nivel regional, explicó el doctor Valdivieso, enriquece la investigación en 
especial porque el estado de Puebla si las ha forjado no así otras entidades federativas. Los dos anexos que 
acompañan la obra –el primero cuadro de análisis de los gabinetes y legisladores de los dos últimos gobiernos 
priistas, y el segundo, un fichero curricular de quienes participaron en la política local en los últimos doce años- 

confirman la confrontación que existe y las diferencias de fondo entre uno y otro gobiernos poblanos, el de 
Morales y el de Marín. 
El doctor Reynoso dejó en claro que desde la competencia electoral que se vivió desde 1997 modificó las 
designaciones del PRI nacional y el presidente no volvió a ser el fiel de la balanza en la designación de candidatos 
a gobiernos locales. Reconoce que hay cambios políticos y los candidatos saben ya que las urnas pueden ser su 
tumba. 

El priismo poblano lejos de estar cohesionado ante la derrota que vive parece que además de su desintegración 
padecerá momentos de una confrontación sin límites ante las nominaciones de candidatos a senadores y 
diputados. 
Ese escenario los debilitará aún más ante el gobierno de Moreno Valle que puede aprovechar la coyuntura –lo ha 
hecho en el poder legislativo al sacar casi todas sus iniciativas de ley por unanimidad, mientras Marín en el 

http://www.poblanerias.com/columnas/bernardo-stril/39198-incongruencias-viales-.html
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mismo periodo solo había conseguido hacerlo en una notable minoría de sus propuestas al Congreso- para 
consolidar a esa élite que se verá que tan nueva es o por debajo del agua se consolida una (priista) del pasado, 
lo que implicará más de lo mismo. 
http://www.diariopuntual.com/pueblahoy/ 
 

(Angelopolitanas) 
 
El abogado José Agustín Ortiz Pinchetti, hombre cercano y de todas las confianzas de Andrés Manuel López 

Obrador, no pierde el tiempo. Desde hace días visita el estado de Puebla, se reúne con todos los grupos: redes, 
jóvenes, partidos y hasta con el regidor perredista David Méndez Márquez, para preparar la visita de AMLO 
programada para el 30 de abril en el zócalo de esta ciudad. 
Junto con su asistente, no quiere que nada se salga de las manos, mucho menos el protagonismo de muchos 

poblanos, que ha confirmado son adictos a ello. Algunos perredistas plenamente identificados le han sugerido que 
empiece una confrontación con el actual gobierno. 
La respuesta de Ortiz Pinchetti -un hombre de izquierda pero sobre todo de bien- ha rechazado cualquier 

tentación de confrontación con el gobierno estatal. Lo importante, les ha dicho, es fortalecer la organización – el 
Movimiento de Renovación Nacional (MORENA)- rumbo al 2012. Quieren la presidencia de la República, no un 
pleito de callejón. 
El robo en un casa habitación, la noche del lunes pasado en el municipio de Santiago Miahuatlán estuvo a punto 
de generar una desgracia pues la turba enardecida pretendió linchar a los tres hombres sospechosos del delito y 
la madrugada de ayer fueron rescatados por elementos de la Policía. 
Durante la madrugada, los habitantes prendieron fuego a una camioneta presuntamente propiedad de los sujetos 

inculpados, además de que causaron daños a una patrulla de la policía municipal mientras exigían justicia. Ayer, 
llegaron policías estatales y también los recibieron agresivos. Por la noche el reporte es que la población estaba 
en calma. La hipersensibilidad está a flor de piel y amenaza la paz social. 
Fue una verdadera fiesta la de los católicos poblanos ayer, ya que miles de personas –los organizadores 
calculan más de 20 mil- acudieron al Centro Expositor para atestiguar la ceremonia de ordenación episcopal de 

los dos nuevos obispos auxiliares de la arquidiócesis de Puebla.  

Los ahora monseñores Eugenio Lira Rugarcía y Dagoberto Sosa Arriaga fueron arropados por 30 arzobispos de 
diferentes zonas de la República, así como sacerdotes y personajes de la Iglesia en el país y de Estados Unidos. 
Participaron en la ceremonia el nuncio apostólico, Christopher Pierre, el arzobispo primado de México, Norberto 
Rivera Carrera, y el presidente de la Conferencia del Episcopado Mexicano, Carlos Aguiar Retes. 
Christopher Pierre llamó a los nuevos obispos a atender a los más necesitados y convertirse en ―amigos de los 
fieles católicos‖, que empiezan otra nueva etapa más vitalizados y con ganas de recuperar su influencia social, 
pero sobre todo política. No lo dude. 

Son ellos y vienen de vuelta, es la Liga Estudiantil Democrática quien organiza un foro en las facultades de 
Filosofía y Letras, de Ciencias de la Computación y en la Física de la UAP donde aún tienen, contados, pero 
seguidores. 
Todo empezó ayer en el auditorio Elena Garro de Filosofía y Letras con la ponencia 
―Movimiento sindical y unidad obrera‖ que impartió Ernesto Dorantes Flores, secretario general de Jóvenes por el 
Socialismo, organización de la Federación Mundial de Juventudes Democráticas. 
Para este miércoles 13 de abril desde la una de la tarde en el auditorio de Ciencias de la Computación ―Albert 

Einstein‖ presentarán al general Francisco Gallardo Rodríguez y reporesentantes de la Comuna 23 de Septiembre 
de la UNAM; sindicato unitario de trabajadores de la Universidad Autónoma de Puebla; Unión Nacional de 
Organizaciones Regionales Campesinas Autónomas. UNORCA 
Y el jueves en Físico y en la escuela de Biología tendrán eventos para finalizar con una presentación musical. La 
LED no tiene una gran representación pero aún hay manos que mecen esa cuna en la UAP, quizá sean los últimos 
comunistas de América Latina, como advirtió Enrique Krauze. 

http://www.diariopuntual.com/angelopolitanas/  
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